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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Aliados del PAN en Va por México se inclinan más por Creel que por Lilly Tellez.- La alianza Va por 
México se está alistando para elegir candidato presidencial, pero entre los legisladores del PAN, PRI 
y PRD se sabe que, cualquiera que sea la metodología para elegir al candidato, tendrá que convencer 
a la "troika", como algunos ya están llamando a esta influencia de tres poderes políticos. Y se dice 
que al único que le está alcanzando para convencer es al diputado Santiago Creel. Aunque la 
senadora Lilly Téllez le pisa los talones en las encuestas, se sabe que está lejos de convencer a los 
perredistas, de izquierda, y al PRI, con quien también ha tenido roces. En tanto, Creel Miranda 
aseguró que cuando se haya definido el método de elección para elegir al candidato de Va por 
México, él será el primero en registrarse para contender con el resto de la oposición que ha levantado 
la mano. [POLÍTICO MX] 

Los medios de comunicación son fundamentales para el ejercicio cotidiano de la libertad: diputado 
Creel Miranda. - Al hablar ante los miembros de la Industria de la Radio y la Televisión del país, el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que los medios de 
comunicación juegan un papel fundamental en la democracia. Son las correas de transmisión de la 
información con la cual los ciudadanos toman sus decisiones y en ellas está el ejercicio cotidiano de 
la libertad. [HOJA DE RUTA] [NOTICIAS DE CHIAPAS]  

Muestran unidad.- El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, se reunió ayer con la senadora Lilly 
Téllez y el diputado Santiago Creel, quienes buscan la candidatura presidencial de la oposición en 
2024. A través de redes sociales, el dirigente afirmó que conversaron sobre la responsabilidad que 
tienen hacia los comicios del próximo año. "Sabemos que trabajando juntos lograremos cambiar el 
rumbo de México", señaló Cortés. Los aspirantes también difundieron su encuentro a través de 
Twitter. "El diálogo abre caminos y permite construir un mejor futuro para todas y todos", publicó 
Creel. Apenas hace unas semanas, ambos legisladores tuvieron un desencuentro por el posible 
método para elegir al candidato. [REFORMA]  

Lilly Téllez se reúne con Santiago Creel y Marko Cortés: 'vamos avanzando hacia la victoria'.- El PAN 
continúa avanzando en su estrategia para decidir el método que se utilizará para elegir a la persona 
que será la abanderada presidencial de la coalición "Va por México". Esto se puede ver reflejado en 
la reunión que mantuvieron Lilly Téllez y Santiago Creel, ambos legisladores de Acción Nacional que 
aspiran a la candidatura presidencial de la oposición, con Marko Cortés, el presidente nacional del 
PAN. La senadora panista destacó dicha reunión y aseguró que esta les permitió dialogar más a fondo 
sobre la contienda interna que habrá rumbo a las elecciones de 2024. Por esa razón, Téllez consideró 
que, tras la reunión, los blanquiazules continúan "avanzando hacia la victoria". “Hoy, mi compañero 
Santiago Creel Miranda y yo, tuvimos una excelente reunión con el presidente del PAN, Marko 
Cortés. Vamos avanzando hacia la victoria", compartió Lilly Téllez en su cuenta de Twitter. [POLÍTICO 
MX]  
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‘Corcholatas ’panistas exigen a Marko Cortés que candidato presidencial sea del PAN.- Fuentes de 
Político MX nos dicen que además de Santiago Creel y Lilly Téllez, panistas de renombre y 
mandatarios estatales blanquiazules ya están levantando la mano para ser los candidatos 
presidenciales en 2024. Xóchitl Gálvez, Francisco García Cabeza de Vaca, Maru Campos, Mauricio 
Vila y Mauricio Kuri, quieren claridad ya en el proceso para posicionarse y se dice que el presidente 
del PAN, Marko Cortés ya está sintiendo la presión para que defina si el candidato de Va por México 
será del propio partido. [POLÍTICO MX]  

Denuncia y protesta en Tabasco, primeros lazos.- En sus primeros días en Gobernación, (Adán 
Augusto López) donde sustituyó a Olga Sánchez Cordero, este hombre alto y poco risueño declaró 
que su función sería tejer relaciones con todos los actores políticos y sociales del país, así como 
mantener comunicación estrecha y directa con los gobernadores y el Congreso de la Unión, además 
de que sería un respetuoso interlocutor con el Poder Judicial para garantizar un prudente equilibrio. 
Mostró también apertura con la oposición. Por ejemplo, se reunió con el diputado panista Santiago 
Creel en diciembre de 2021 y acordaron un diálogo regular con otros integrantes de Acción Nacional, 
aunque este compromiso quedó inconcluso. [JORNADA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Presupuesto federal 2024 será analizado en breve en San Lázaro, adelanta Nacho Mier. - Ignacio 
Mier Velazco, coordinador de Morena en San Lázaro, adelantó que en breve iniciarán la discusión en 
la Cámara de Diputados del Presupuesto Federal 2024, y aseguró que buscará que a Puebla se le 
asignen más de 119 mil millones de pesos. [CAMBIO] [OMNIA] 

Ignacio Mier pedirá licencia si los poblanos apoyan sus aspiraciones a la gubernatura.- El 
coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, reiteró que solicitará licencia para ir 
en busca de la gubernatura del estado en caso de contar con el apoyo de la ciudadanía, tras indicar 
que el proceso de selección del candidato será entre septiembre y octubre. [MILENIO] [MILENIO]  

Secretaría de Seguridad y Guardia Nacional deben desmantelar redes de trata en Tlaxcala: Rubén 
Moreira.- El diputado priista Rubén Moreira Valdez solicitó al Congreso de la Unión exhortar al 
Gobierno federal, para que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, 
en coordinación con la Fiscalía General de la República, diseñen una estrategia que permita investigar 
y desmantelar de forma efectiva a las redes de trata de personas que existen en el estado de Tlaxcala. 
[EFEKTO 10] 

Celebra MC que Comisión de Economía, Comercio y Competitividad apruebe regular venta de 
boletos para espectáculos en México.- El Grupo Parlamentario de MC, coordinado por Jorge Álvarez 
Máynez, encomió que la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad aprobara regular la 
venta boletos para espectáculos en México, a fin de proteger a las y los consumidores de la 
sobreventa, reventa de boletos y garantizando su reembolso en caso de cancelación. [EFEKTO 10] 

MC denuncia a Sheinbaum por último informe como jefa de Gobierno: señala que fue un mitin de 
destape.- Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC, dio a conocer que interpuso una denuncia ante el 
INE en contra de Claudia Sheinbaum por el último informe de labores que realizó como titular de la 
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, mismo que calificó como "un mitin de destape". 
[POLÍTICO MX]  
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Fernández Noroña se registra como aspirante de Morena a candidatura presidencial.- El aspirante 
a la presidencia, Gerardo Fernández Noroña, acudió al Consejo Nacional de Morena a registrarse. 
Por su parte, el dirigente del PT, Alberto Anaya, señaló que Fernández Noroña será el representante 
del partido en este proceso interno para la coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación. [UNIVERSAL] [UNOMÁSUNO] [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] 

COMISIONES  

Comisión de Economía aprobó dictamen que busca regular venta de boletos para espectáculos 
públicos.- La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, que preside el diputado Jorge 
Ernesto Inzunza Armas (PAN), aprobó dos dictámenes a iniciativas que reforman la Ley Federal de 
Protección al Consumidor, relativas a la venta de boletos para espectáculos públicos, y la Ley para 
Impulsar el Incremento Sostenido de la Productividad y la Competitividad de la Economía Nacional, 
en materia de igualdad de género. [HOJA DE RUTA] [OMNIA]  

Comisión De Vivienda Realizó El Foro “Especulación Inmobiliaria. Capítulo Mérida, Yucatán”.- En la 
primera jornada regional del Parlamento Abierto “Hacia una vivienda adecuada”, organizado por la 
Comisión de Vivienda, se llevó a cabo el foro “Especulación Inmobiliaria. Capítulo Mérida, Yucatán”, 
en esa entidad federativa, para analizar el fenómeno de la especulación, sus causas, actores y 
acciones, a fin de identificar cómo se desarrolla en México y proponer productos legislativos que 
prevengan, abatan y contrarresten sus efectos. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Registra Godoy a Adán Augusto como 'corcholata'.- En representación de Adán Augusto López 
Hernández, el diputado federal Leonel Godoy firmó el registro del tabasqueño para contender en la 
interna de Morena para buscar la candidatura presidencial. [REFORMA]  

Ordena INE a corcholatas no pedir voto ni hacer propuestas electorales en sus recorridos.- La 
Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó a las corcholatas evitar llamados expresos al voto ni 
dar a conocer propuestas relacionadas con una aspiración electoral durante los recorridos que 
arrancarán el lunes para posicionarse en la encuesta de Morena que definirá al “coordinador 
nacional de los comités de defensa de la cuarta transformación”. Previo a la discusión, el diputado 
Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena en el INE, pidió recusar a la consejera Claudia 
Zavala, es decir, que no participe en la discusión del punto, pues acusó que tiene una actuación 
parcial; sin embargo, los consejeros Rita Bell López y Jorge Montaño rechazaron la petición del 
Diputado. [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

Julieta Vences pide campañas de esterilización para perros y gatos como parte de la Ley de 
Bienestar Animal en Puebla.- La diputada morenista Julieta Vences Valencia pidió a todos los 
ayuntamientos de Puebla realizar campañas de esterilización quirúrgica para perros y gatos como 
parte del fortalecimiento a la Ley de Bienestar Animal que se aprobó desde el 26 de febrero. 
[CAMBIO]  

Busca oposición intervención de OMS y OPS por cancelación de NOM’s en salud.- Los diputados 
Leticia Zepeda y Éctor Ramírez presentaron un documento a las representaciones de la Organización 
Mundial de la Salud y de la Organización Panamericana de la Salud en México en el que les alertan 
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de la decisión del Gobierno federal de desaparecer 35 normas oficiales mexicanas para la atención 
de enfermedades. [24 HORAS]  

Ildefonso Guajardo: el gobierno está arruinando al campo al igual que a políticas públicas como el 
Seguro Popular.- Los productores de trigo, maíz y sorgo de diversos estados del país, han solicitado 
al presidente Andrés Manuel López Obrador que atienda la crisis por la caída en los precios 
internacionales de los granos que se cruzan con incrementos exponenciales en los costos de 
producción. Ante esto, Ildefonso Guajardo, diputado del PRI, señaló que no es la primera política 
pública que destruyen y cuando la tratan de arreglar termina por ser un fracaso. En entrevista con 
Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, el también extitular de la Secretaría de Economía, recordó 
cuando trataron de arreglar el sistema de salud cuando destruyeron el Seguro Popular, en la que 
dejaron a cientos de miles de personas sin este apoyo. Posteriormente, colocaron el Insabi y a los 
cuatro años reconocieron que fue un fracaso una vez más. [HERALDO]  

Piden que el IFT supervise que el contenido de videojuegos dirigidos a la niñez evite apología de la 
violencia.- El diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez, del PVEM, impulsa una iniciativa de reforma 
a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, para establecer que el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones supervisará que el contenido de los videojuegos dirigidos a la población infantil 
evite que estimulen o hagan apología de la violencia. [HOJA DE RUTA]  

Proponen aumentar sanciones penales para quien maltrate animales en situación de abandono o 
de calle.- La diputada Karina Marlen Barrón Perales (PRI) plantea reformar el Código Penal Federal 
para aumentar las sanciones por maltrato animal, al doble de las ya establecidas, particularmente 
para quienes causen sufrimiento o provoquen la muerte a animales en situación de abandono o de 
calle. Mediante una iniciativa, la legisladora propone adicionar una fracción VII al artículo 419 Bis del 
Código, para estipular que en esos casos específicos de maltrato animal las penas se aumentarán al 
doble de las que fija la ley vigente, que son de 12 meses a 10 años de prisión y el equivalente de 200 
a 2 mil días multa. [HOJA DE RUTA]  

OPINIÓN  

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ LA ESTRATEGIA DE ADÁN.- El jefe de los diputados 
federales de Morena, Ignacio Mier Velasco, un avezado traductor de los requerimientos de Palacio 
Nacional y quien, independientemente de la efectividad legislativa para el caso de las reformas 
constitucionales en las que requeriría de algunos votos de la oposición, ha presentado resultados 
que sin duda son excelentes a los ojos de la agenda presidencial. [EXCÉLSIOR/p10] 

ARTÍCULO/ MARÍA ELENA MORERA/ COAHUILA, UN ÉXITO SINGULAR.- Sin duda, hablar de Coahuila 
es hablar de una política de seguridad exitosa implementada por Rubén Moreira y continuada por 
Miguel A. Riquelme. Sin embargo, mantener la seguridad de los ciudadanos implica no descuidarla e 
ir ajustando la estrategia para que el estado no vuelva al infierno vivido entre 2005 y 2011. 
[UNIVERSAL/p14] 

ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ SIN FINANCIERA RURAL NO HAY CAMPO.- Víctima de la 
austeridad que debilitó su operación y del mal manejo administrativo de quienes desconocen el tema 
financiero y del campo, Financiera Rural está en riesgo de desaparecer por el gobierno de Morena, 
sin importar que deje en el desamparo a miles de micro y pequeños productores que, sin superar la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17623_P_24HORAS_0_BUSCAOPOSICION_CANCELACIONDENORMASINTERVENCIONOMS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17623_P_HERALDO_0_ILDEFONSOGUAJARDO_GOBIERNOARRUINAALCAMPO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17623_P_HOJA_0_PIDENQUEIFT_VIDEOJUEGOSDIRIGOSALANINEZ_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17623_P_HOJA_0_PROPONENAUMENTAR_SANCIONPENALMALTRATOANIMAL_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17623_C_EXC_10_RETROVISOR_MIERRESULTADOSEXCELENTES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17623_C_UNI_14_MARIAELENAMORERA_ESTRATEGIAMOREIRA_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

crisis económica generada por la pandemia, no tendrán acceso a financiamiento para sacar adelante 
sus cosechas y serán presa fácil de agiotistas. [UNIVERAL/p14] 

ARTÍCULO/ ENRIQUETA CABRERA/ ¿CANDIDATO DE MORENA EN SEPTIEMBRE?.- Desde luego el 
objetivo principal es que Morena gane la elección 2024 presidencial y que gane también el Poder 
Legislativo, en las dos Cámaras de Diputados y Senadores.  Incluso el Presidente ha afirmado que 
podría haber mayoría de Morena en ambas Cámaras. Esos son los grandes objetivos por los que va 
a trabajar Morena También en el campo electoral, el objetivo es ganar sea como sea. 
[UNIVERSAL/p14] 

Sobre el tema escribe Miguel Ángel Ferrer [SOL DE MÉXICO/p13] 

ARTÍCULO/ DAVID COLMENARES/ PARTICIPACIONES, AGENDA PENDIENTE.- Las participaciones son 
la contraparte que reciben estados y municipios, por haber dejado en suspenso el uso de facultades 
tributarias, que, al no ser exclusivas del orden federal, podrían haberlas usado, pero que desde 1980 
las dejaron de aplicar, para recibir a cambio una parte de lo recaudado por el esfuerzo fiscal del 
Gobierno federal, hoy a través del Sistema de Administración Tributaria (SAT), también con ello, 
eliminar la "Jungla Fiscal" que existía en los años previos. [SOL DE MÉXICO/p13] 

COLUMNA/ RED COMPARTIDA/ BIENVENIDA.- Por cierto, Adán Augusto López Hernández, 
aspirante a la candidatura presidencial de Morena en 2024, rechazó el financiamiento asignado por 
su partido para su gira y mejor mandó esos recursos, 5 millones de pesos, a proyectos comunitarios 
en Metlatónoc, Guerrero, y Huayacocotla, Veracruz. Con él andan su coordinador nacional, Leonel 
Godoy, y los diputados Sergio Gutiérrez y Andrea Chávez. [LA PRENSA/p2] 

COLUMNA/ ROZONES/ ** LA OBJECIÓN IMPROCEDENTE.- Y fue la Comisión de Quejas del INE, 
integrada por los consejeros Claudia Zavala, Rita Bell y Arturo Montaño los que ayer, por unanimidad, 
determinaron conceder una serie de medidas cautelares que la 4T deberá aplicar… Sin embargo, vía 
esa comisión, no dejó de llamar la atención que el partido Morena, a través del diputado Sergio 
Gutiérrez Luna, interpusiera una solicitud de recusación para que la consejera Zavala no participara 
en esa decisión, porque, según él, ha hecho pronunciamientos parciales contra liderazgos de 
Morena. [RAZÓN/p2] 

COLUMNA/ RUTH ZAVALETA/ ZURDA/ PRAGMATISMO POLÍTICO ILEGAL.- Para lograr que los 
contendientes sigan unidos, aún después de los resultados, el presidente López Obrador ya les 
garantizó que cada uno de los seis tendrá algún cargo en el Poder Legislativo o Ejecutivo: el liderazgo 
de la Cámara de Diputados o de Senadores, o alguna secretaría del gabinete. [EXCÉLSIOR/p15] 

COLUMNA/ VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS/ **VERACRUZ ESTÁ CONVERTIDO EN UN HERVIDERO DE 
GRILLOS.- El gobernador Cuitláhuac García impulsa a Zenyazen Escobar, de Educación, y a Ricardo 
Ahued, alcalde de Xalapa, para la candidatura de Morena. En una comida en Casa Veracruz, descartó 
a Rocío Nahle, de Energía; esa "era orden de AMLO". Mencionó además a Eric Cisneros, secretario 
de Gobierno; a José Lima, de Finanzas; y al diputado Javier López Casarín. [HERALDO/p11] 

COLUMNA/ JUAN BECERRA/ SHEINBAUM, ¿CON “M” MENSÁFONO? "Hay que darle continuidad a 
la 4T, con sello propio", declaró Claudia Sheinbaum. Sello que debe ser ¿impulsar el derecho a decidir 
de las mujeres en todo el país? ¿Aborto seguro en cada estado a través de una legislación federal? 
¿Respeto a la división de poderes sin acosos ni amenazas al Legislativo y al Judicial?... ¿Qué es sello 
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propio? ¿Una mujer estadista, como tantos mexicanos anhelamos? ¿Una mujer progresista, liberal, 
que honre sus orígenes de izquierda y que se separe del conservadurismo extremo de su 
decimonónico guía moral? [UNIVERAL/p6] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICO 

Martí Batres, nuevo jefe de gobierno; lo aprueba el Congreso de CDMX.- Por unanimidad, el 

Congreso de la Ciudad de México, erigido en Colegio Electoral, aprobó el acuerdo de la Junta de 

Coordinación Política por el que se nombra a Martí Batres Guadarrama como jefe de Gobierno de la 

capital del país en sustitución de Claudia Sheinbaum, cargo que deberá concluir el 4 de octubre de 

2024. Sheinbaum Pardo nombró a Batres su sustituto luego de solicitar separarse del cargo de 

manera definitiva, por lo que el presidente de la Mesa Directiva, el priista Fausto Zamorano, convocó 

a un segundo periodo ordinario de sesiones para votar la designación de Martí Batres. [CRÓNICA / 

pp-p10] 

EJECUTIVO 

AMLO destaca avance de juicio contra GGL.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador resaltó 

que en la Corte de Florida avanzará el juicio que presentó el Gobierno mexicano para exigir la 

devolución de 650 millones de dólares que pertenecen al dinero público y que fue utilizado por el 

exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna, para sus contratos y empresas. En la conferencia de 

prensa matutina, resaltó que un juez en Florida desechó el amparo que presentó la defensa del 

exfuncionario para evitar el juicio, por lo que ahora se resolverá sobre la devolución de los recursos. 

[RAZÓN / p9] 

Encinas, encargado de despacho.- Alejandro Encinas queda por el momento como encargado de 

despacho de la Secretaría de Gobernación tras la renuncia al cargo de Adán Augusto López 

Hernández, informó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. En rueda de prensa, el titular 

del Ejecutivo dijo que López Hernández le entregó el jueves su carta de renuncia al cargo, y que esa 

dependencia no puede quedar acéfala. Por ello, insistió, Encinas se hará cargo del despacho en tanto 

se le ratifica en el cargo o se nombra a otro titular. [EXCÉLSIOR / p2] 

JUDICIAL 

FGR reúne 100 pruebas y 69 testigos, culpan a Murillo Karam de tortura y desaparición forzada.- 

Según información que se ha filtrado a través de algunos medios, se ha podido confirmar que la 

Fiscalía General de la República cuenta con pruebas suficientes y testigos que podrían abogar para 

probar cómo Jesús Murillo Karam ordenó torturar a cuatro detenidos para que contaran una historia, 

la famosa verdad histórica; cómo manipuló escenarios para que cuadraran en esa historia, y cómo 

zanjó la investigación y evitó seguir buscando a los 43 estudiantes desaparecidos. [UNO MÁS UNO / 

p14] 

GENERAL 
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Hospitalizan a menores por altas temperaturas.- La tercera onda de calor que azota a México dejó 

un muerto y dos menores hospitalizados en Tamaulipas, además de temperaturas superiores a los 

45 grados. De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), las temperaturas superiores a 

los 45 grados se resintieron en Sonora, Sinaloa, Michoacán, Guerrero, Coahuila. Nuevo León, San Luis 

Potosí, Veracruz, Campeche, Yucatán y Tamaulipas. [EXCÉLSIOR / p16] 

Doctorado honoris causa al rector Graue.- El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM), Enrique Graue Wiechers, recibió de los símbolos que lo acreditan como doctor honoris 

causa que le confirió la Universidad Autónoma del Estado de Morelos de manos del rector Gustavo 

Urquiza Beltrán. [MILENIO / p8] 

ECONOMÍA 

Peso mexicano, con nuevo récord: 17.05.- El tipo de cambio reaccionó a la noticia de la ratificación 

de la calificación crediticia por par parte de Fitch. al cerrar ayer en 17.0582 pesos por dólar, su mejor 

nivel desde diciembre del 2015, con una apreciación de 0.34 por ciento respecto a su cotización del 

jueves, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico) sobre el mercado interbancario. 

Con este nivel, la moneda nacional acumuló una ganancia semanal de 1.24 por ciento respecto a su 

precio de 17.2716 pesos por dólar el viernes pasado. [RAZÓN / pp-p12] 

SEGURIDAD 

México y EU sancionan red de tratantes en BC.- El Departamento del Tesoro sancionó, con apoyo 

del Gobierno de México, una red de tráfico de personas y dos hoteles de la fronteriza capital de Baja 

California, MexicaIi, con vínculos con el Cártel del Pacífico. La Oficina de Control de Activos 

Extranjeros (OFAC) de ese departamento informó que la organización que dirige la mexicalense 

Ofella Hernández Salas es responsable de tráfico de miles de personas ilegalmente a Estados Unidos 

y falsificación de documentos para defraudar el proceso de asilo. [EXCÉLSIOR / p14] 

INTERNACIONAL 

“Estoy todavía vivo”: el papa Francisco al salir del hospital.- El papa Francisco bromeó a su salida 

del hospital Gemelli, donde el pasado 7 de junio fue operado de una hernia abdominal: "Estoy 

todavía vivo", dijo a los medios. El pontífice salió por la puerta principal del hospital en silla de ruedas 

y le esperaban, además de los medios, algunas decenas de personas. "Gracias por lo que hacen", dijo 

a los periodistas que le esperaron a la salida y sobre su salud bromeó: "Todavía vivo". El Papa 

apareció muy sonriente y estuvo acompañado hasta el coche por el cirujano que le operó de la hernia 

abdominal y también en julio de 2021 del colon, Sergio Alfieri. [CRÓNICA / pp-p17] 

Zelenski se reúne en Kiev con mandatarios de África.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, 

hizo un llamado a un grupo de mandatarios africanos para que le pidan a su homólogo ruso, Vladimir 

Putin, que libere a los presos políticos de Crimea y otras partes, diciendo que sería parte importante 

de su viaje a Rusia el sábado. "Este conflicto está afectando negativamente a África. El camino hacia 

la paz es muy duro. Es necesario poner fin a este conflicto cuanto antes", dijo el presidente 

sudafricano, Cyril Ramaphosa, en conferencia de prensa junto a Zelenski. [RAZÓN / p13] 
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Lilly Téllez se reúne con Santiago Creel y Marko Cortés: 'vamos 

avanzando hacia la victoria' 

El PAN continúa avanzando en su estrategia 

para decidir el método que se utilizará para 

elegir a la persona que será la abanderada 

presidencial de la coalición "Va por México". 

Esto se puede ver reflejado en la reunión que 

mantuvieron Lilly Téllez y Santiago Creel, 

ambos legisladores de Acción Nacional que 

aspiran a la candidatura presidencial de la 

oposición, con Marko Cortés, el presidente 

nacional del PAN. 

La senadora panista destacó dicha reunión y aseguró que esta les permitió dialogar más a fondo sobre 

la contienda interna que habrá rumbo a las elecciones de 2024. Por esa razón, Téllez consideró que, 

tras la reunión, los blanquiazules continúan "avanzando hacia la victoria". 

Hoy, mi compañero Santiago Creel Miranda y yo, tuvimos una excelente reunión con el presidente del 

PAN, Marko Cortés. Vamos avanzando hacia la victoria", compartió Lilly Téllez en su cuenta de Twitter. 

La urgencia de la oposición por definir el método y los aspirantes que participarán en la contienda 

interna del bloque opositor es cada vez más fuerte, pues, del otro lado, sus adversarios, los militantes y 

simpatizantes de Morena y sus aliados, ya establecieron las reglas con las que las llamadas 

"corcholatas" competirán para ocupar la candidatura presidencial de la 4T en los próximos comicios 

federales.  

En este sentido, la alianza "Va por México", que es encabezada por el PRI-PAN-PRD, ya comenzó los 

trabajos para definir la plataforma electoral de la coalición rumbo a las elecciones presidenciales de 

2024.  

El día de ayer, las secretarías generales del PRI, Carolina Viggiano; del PAN, Cecilia Patrón; y del PRD, 

Adriana Díaz, sostuvieron una reunión para avanzar en la construcción de la que llamaron “Plataforma 

de la coalición Va por México” de cara al proceso electoral del próximo año. 
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Durante el encuentro, en el marco de la Mesa de Coordinación Nacional para la Elaboración de la 

Plataforma Electoral 2024 de la coalición, señalaron que la propuesta debe contener los principios 

básicos de un gobierno de coalición, como se ha insistido al interior de la alianza. 

https://politico.mx/lilly-tellez-se-reune-con-santiago-creel-y-marko-cortes-vamos-avanzando-hacia-la-

victoria  
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Los Medios De Comunicación Son Fundamentales Para El 

Ejercicio Cotidiano De La Libertad: Diputado Creel Miranda 
 

Al hablar ante los miembros de la industria de la radio y la televisión del país, el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que los medios de comunicación juegan un papel 
fundamental en la democracia. Son las correas de transmisión de la información con la cual los 
ciudadanos toman sus decisiones y en ellas está el ejercicio cotidiano de la libertad. 
 
https://hojaderutadigital.mx/los-medios-de-comunicacion-son-fundamentales-para-el-ejercicio-
cotidiano-de-la-libertad-diputado-creel-miranda-2/ 
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Los medios de comunicación son fundamentales para el 

ejercicio cotidiano de la libertad: diputado Creel Miranda 

Al hablar ante los miembros de la industria de la radio y la televisión del país, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que los medios de comunicación juegan un 
papel fundamental en la democracia. Son las correas de transmisión de la información con la cual los 
ciudadanos toman sus decisiones y en ellas está el ejercicio cotidiano de la libertad. 
 En el marco de la 96 Convención Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión 
(CIRT), destacó que este sector ha sufrido cambios fundamentales con el surgimiento de las 
plataformas digitales, por lo que debe repensarse el modelo actual frente a los costos de operación y 
transacción. 
 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36290 
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‘Corcholatas’ panistas exigen a Marko Cortés que candidato 

presidencial sea del PAN 

 

Fuentes de Político MX nos dicen que además de 

Santiago Creel y Lilly Tellez, panistas de renombre 

y mandatarios estatales blanquiazules ya están 

levantando la mano para ser los candidatos 

presidenciales en 2024. 

Xóchitl Gálvez, Francisco García Cabeza de Vaca, 

Maru Campos, Mauricio Vila y Mauricio Kuri, 

quieren claridad ya en el proceso para 

posicionarse y se dice que el presidente del PAN, Marko Cortés ya está sintiendo la presión para que 

defina si el candidato de Va por México será del propio partido. 

Además de claridad en el proceso, para muchos panistas tampoco es claro si el PRI y el PRD cederán y 

dejarán al PAN liderar la apuesta por la carrera presidencial en 2024. 

Y más cuando los priistas y hasta perredistas ya están alzando la mano para ser candidatos 

presidenciales. 

 

https://politico.mx/corcholatas-panistas-exigen-a-marko-cortes-que-candidato-presidencial-sea-del-

pan 
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Puebla y la pasarela de las corcholatas de oposición 

 
Sin mucho lucimiento, los aspirantes de la oposición a la Presidencia de la República se han placeado en 
Puebla, sin impacto. Les ha faltado punch, tanto como a sus partidos y sus dirigencias estatales. Han sido 
hasta ahora un té frío de manzanilla, que dibuja las condiciones irrelevantes de la oposición poblana. 
El presidente de San Lázaro, Santiago Creel, ha venido en un par de ocasiones y da la impresión de que 
puede conciliar la unidad, en torno suyo, de los panistas poblanos. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/06/16/puebla-y-la-pasarela-de-las-corcholatas-de-
oposicion/ 
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Presupuesto federal 2024 será analizado en breve en San 
Lázaro, adelanta Nacho Mier 

 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, adelantó que en breve 
iniciarán la discusión en la Cámara de Diputados del Presupuesto Federal 2024, y aseguró que buscará 
que a Puebla se le asignen más de 119 mil millones de pesos. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14432-presupuesto-federal-2024-sera-
analizado-en-breve-en-san-lazaro-adelanta-nacho-mier 
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Se iniciará con el estudio y análisis del paquete fiscal 2024, 
la Ley de Ingresos y los criterios de política económica 

 
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, manifestó que su 
bancada tiene la firme responsabilidad de confeccionar un eficiente Presupuesto Federal para el 2024, 
que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza al pueblo de México. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/274189/se-iniciara-con-el-estudio-y-analisis-del-paquete-fiscal-
2024-la-ley-de-ingresos 
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Ignacio Mier pedirá licencia si los poblanos apoyan sus aspiraciones a 

la gubernatura 

 

El coordinador de los diputados federales de 

Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 

Velazco reiteró que solicitará licencia para ir en busca 

de la gubernatura del estado en caso de contar con el 

apoyo de la ciudadanía, tras indicar que el proceso de 

selección del candidato será entre septiembre y 

octubre. 

En entrevista con Alberto Rueda para Telediario Puebla, 

indicó que el Comité Ejecutivo Nacional de Morena 

deberá determinar el género de las candidaturas, al 

recordar que además de Puebla en otros ocho estados también habrá elecciones por la gubernatura. 

Refirió que será un esquema similar al que se hará a nivel nacional con los aspirantes a la postulación 

de la presidencia de la República, formando la figura de coordinador estatal. 

"Va a ser un modelo muy parecido a nivel, el nacional, el representante se va a llamar coordinador 

estatal para la defensa de la Cuarta Transformación", declaró. 

Mier Velazco resaltó que lo importante del proceso será con el apoyo de la ciudadanía hacía sus 

aspiraciones, independientemente de los resultados de la encuesta interna que se hará. 

Por ello, afirmó que en caso de tener el respaldo social, pedirá licencia a su cargo como legislador 

federal, dejando también la coordinación de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, esto 

con la finalidad de poder mostrar una congruencia política. 

"Independientemente de la licencia, si la gente me apoya, si cuento con su respaldo voy a participar, 

porque soy congruente, más allá de la encuesta es la respuesta que recibes de la gente", manifestó. 

Añadió que tal y como lo mencionó la dirigente estatal del partido, Olga Lucía Romero Garci-Crespo, 

será en los meses de septiembre y octubre cuando se puedan hacer definiciones a nivel local sobre 

quién será el abanderado del partido o los mecanismos que serán empleados para su selección. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ignacio-mier-revela-pedira-licencia-poblanos-apoyan   

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ignacio-mier-revela-pedira-licencia-poblanos-apoyan
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Ignacio Mier pedirá licencia si los poblanos apoyan sus 

aspiraciones a la gubernatura 

El coordinador de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 

Velazco reiteró que solicitará licencia para ir en busca de la gubernatura del estado en caso de contar 

con el apoyo de la ciudadanía, tras indicar que el proceso de selección del candidato será entre 

septiembre y octubre. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ignacio-mier-revela-pedira-licencia-poblanos-apoyan 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ignacio-mier-revela-pedira-licencia-poblanos-apoyan
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Secretaría de Seguridad y Guardia Nacional deben 
desmantelar redes de trata en Tlaxcala: Rubén Moreira 

 
El diputado federal Rubén Moreira Valdez, solicitó al Congreso de la Unión exhortar al Gobierno federal, 
para que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, en coordinación con 
la Fiscalía General de la República, diseñen una estrategia que permita investigar y desmantelar de forma 
efectiva a las redes de trata de personas que existen en el estado de Tlaxcala. 
 
https://efekto10.com/secretaria-de-seguridad-y-guardia-nacional-deben-desmantelar-redes-de-trata-
en-tlaxcala-ruben-moreira/ 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://efekto10.com/secretaria-de-seguridad-y-guardia-nacional-deben-desmantelar-redes-de-trata-en-tlaxcala-ruben-moreira/
https://efekto10.com/secretaria-de-seguridad-y-guardia-nacional-deben-desmantelar-redes-de-trata-en-tlaxcala-ruben-moreira/
https://efekto10.com/secretaria-de-seguridad-y-guardia-nacional-deben-desmantelar-redes-de-trata-en-tlaxcala-ruben-moreira/
https://efekto10.com/
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Celebra MC que Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad apruebe regular venta de boletos para 

espectáculos en México 

El Grupo Parlamentario de MC, coordinado por el diputado Jorge Álvarez Máynez, encomió que la 

Comisión de Economía, Comercio y Competitividad aprobara regular la venta boletos para 

espectáculos en México, a fin de proteger a las y los consumidores de la sobreventa, reventa de 

boletos y garantizando su reembolso en caso de cancelación. 

 

https://efekto10.com/celebra-mc-que-comision-de-economia-comercio-y-competitividad-apruebe-regular-venta-de-boletos-para-

espectaculos-en-mexico/ 

https://efekto10.com/celebra-mc-que-comision-de-economia-comercio-y-competitividad-apruebe-regular-venta-de-boletos-para-espectaculos-en-mexico/
https://efekto10.com/celebra-mc-que-comision-de-economia-comercio-y-competitividad-apruebe-regular-venta-de-boletos-para-espectaculos-en-mexico/
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MC interpone queja contra Sheinbaum por 

presunto uso de recursos públicos en evento en 

CDMX 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Integrantes del partido Movimiento Ciudadano (MC) interpusieron una queja ante el Instituto Nacional Electoral 

(INE) contra Claudia Sheinbaum por el evento que realizó el pasado jueves 15 de junio en el Monumento a la 

Revolución, previo a separarse de su cargo como jefa de gobierno de la Ciudad de México (CDMX). 

El coordinador de la bancada de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, publicó el acuse de 

entrega del oficio ante el INE junto con un mensaje. 

“Interpusimos una queja formal contra el mitin de destape que Claudia Sheinbaum realizó ayer con recursos 

públicos”, publicó Álvarez en su cuenta de Twitter. 

En el documento se puede leer que la denuncia contra Claudia Sheinbaum es por el presunto uso indebido de 

recursos públicos, promoción personalizada con fines electorales y actos anticipados de precampaña y de 

campaña rumbo a las elecciones presidenciales de 2024 y también por difusión ilegal de informe de labores. 

Ayer, a pesar del imponente sol que se posó sobre el Monumento a la Revolución y una temperatura que superó 

los 30 grados centígrados, miles de personas llegaron a la despedida de Claudia Sheinbaum como jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, incluso, cuatro horas antes de que ella diera sus últimas palabras al frente del 

gobierno de la capital del país. 

Interponen queja contra Sheinbaum por presunto uso de recursos públicos (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/15/sheinbaum-se-despide-de-la-cdmx-para-encontrarse-con-el-pueblo-de-mexico
https://la-lista.com/politica/2023/06/16/mc-interpone-queja-contra-sheinbaum-por-presunto-uso-de-recursos-publicos-en-evento-en-cdmx


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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MC denuncia a Sheinbaum por último informe como jefa de Gobierno: 

señala que fue un mitin de destape 

 

Jorge Álvarez Máynez, diputado federal de Movimiento 

Ciudadano (MC), dio a conocer que interpuso una 

denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en 

contra de Claudia Sheinbaum por el último informe de 

labores que realizó como titular de la Jefatura de 

Gobierno de la Ciudad de México, mismo que calificó 

como "un mitin de destape".  

El legislador emecista denunció que el evento de la 

exmandataria capitalina fue un evento de precampaña electoral con miras a los comicios federales de 

2024, pues señaló que este fue un "mitin de destape" en el que la morenista utilizó recursos públicos 

para llevarlo a cabo. 

"Interpusimos una queja formal contra el mitin de destape que Claudia Sheinbaum realizó ayer con 

recursos públicos. Es un atropello a las leyes electorales que no podemos pasar por alto", compartió 

Álvarez Máynez a través de su cuenta de Twitter. 

El pasado jueves 15 de junio de 2023, Claudia Sheinbaum realizó un evento masivo en el Monumento a 

la Revolución para dirigir un último mensaje a la población previo a que la "corcholata" dimitiera de su 

cargo público para enfocarse en la campaña del proceso interno de Morena, en donde buscará ser 

elegida la próxima candidata presidencial del partido guinda.  

En dicho mitin, Sheinbaum estuvo acompañada de los alcaldes de la capital mexicana que son 

emanados de Morena, así como también, según datos de las autoridades, asistieron más de 80 mil 

personas a la "despedida" de la ahora exmandataria capitalina.  

La "corcholata" que, hasta el momento, encabeza las preferencias de los militantes y simpatizantes de 

la 4T para asumir la candidatura presidencial de Morena, afirmó que su evento funcionó como una 

rendición de cuentas antes de que abandonara su cargo para buscar darle continuidad al trabajo del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://politico.mx/mc-denuncia-a-sheinbaum-por-ultimo-informe-como-jefa-de-gobierno   

https://politico.mx/mc-denuncia-a-sheinbaum-por-ultimo-informe-como-jefa-de-gobierno
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Fernández Noroña se registra como aspirante de Morena a 

candidatura presidencial 

 

El aspirante a la presidencia, Gerardo Fernández Noroña 

acudió al Consejo Nacional de Morena a registrarse, esto 

tras modificar el horario que tenía previsto el partido, luego 

de que se viera afectado por la congestión vehicular en la 

carretera México-Cuernavaca. 

En sus redes sociales anunció: "Estoy en Tepoztlán y está 

cerrada la carretera México-Cuernavaca (...) Pero de que 

llegaré, llegaré. Un obstáculo más, por si hiciese falta 

alguno". 

El líder del partido, Mario Delgado dio a conocer los horarios en que "las corcholatas" se presentarían a 

registrarse, teniendo contemplado a Noroña a las 5 de la tarde. 

Sus simpatizantes lo esperaron afuera del Hotel Marriot Revolución con una pancarta en la que se leía: 

Noroña es pueblo, #NoroñaEsElSiguiente. 

Por su parte, el dirigente del PT, Alberto Anaya, señaló que Fernández Noroña será el representante 

del partido en este proceso interno para la coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta 

Transformación. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-se-registra-como-aspirante-de-morena-a-

candidatura-presidencial/  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-se-registra-como-aspirante-de-morena-a-candidatura-presidencial/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-se-registra-como-aspirante-de-morena-a-candidatura-presidencial/
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Diputados buscan poner límites a las empresas que controlan la venta 

de boletos para conciertos 

 

Los diputados buscan ponerles límites a las empresas que controlan la venta de boletos para 

conciertos, festivales y eventos deportivos. La Comisión de Economía de la Cámara de Diputados 

aprobó reformas para prohibir la sobreventa de boletos para espectáculos públicos, la reventa no 

autorizada y la devolución total del boleto por cancelación.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACN01XuqGKYxWZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215094&parId=75F18D3264FEE48F%215093&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACN01XuqGKYxWZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215094&parId=75F18D3264FEE48F%215093&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACN01XuqGKYxWZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215094&parId=75F18D3264FEE48F%215093&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comisiones aprueban regulación de venta de boletos 

 

La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados, aprobó un dictamen 

que plantea reformar las leyes federales de protección al consumidor y de competencia económica, 

para regular los mecanismos utilizados por las empresas dedicadas a la venta de boletos. Entre lo que 

propone está que Profeco sancione el acaparamiento de boletos y la reventa no autorizada de boletaje 

por espectáculos públicos que se ofrezcan o comercializan a través de internet o cualquier otro medio 

físico o digital. 

 

https://drive.google.com/file/d/17d54Dga3GIjkxRSAh3QdIRoVubx-XYAs/view  

https://drive.google.com/file/d/17d54Dga3GIjkxRSAh3QdIRoVubx-XYAs/view
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Diputados aprueban iniciativa para regular la 
venta de boletos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las boleteras han estado enfrentando polémicas que crecen cada vez más, especialmente los 
monopolios de Ticketmaster y Superboletos. Ahora, tras la caótica venta de entradas para los cuatro 
conciertos de Taylor Swift en la Ciudad de México, la Cámara de Diputados ha puesto a las boleteras 
en su mira. La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad ha aprobado un dictamen, con 24 
votos a favor y 11 en contra, que busca reformular las leyes federales de Protección al Consumidor 
para regular la venta de boletos.  

Reembolsos, cargos ocultos, reventa y sobreventa 

El dictamen fue enviado a la Mesa Directiva para programar su votación en el pleno y se enfoca en 
cuatro temas. Este documento establece que, ante la cancelación de un evento, las boleteras 
deberán reembolsar la totalidad del costo de la entrada, incluyendo cargos por servicio, dentro de los 
siguientes 30 días sin necesidad de que el consumidor realice la solicitud. En caso de que un evento 
sea pospuesto, el consumidor tendrá la elección de asistir con su boleto a la nueva fecha o solicitar 
un reembolso dentro de los 30 días posteriores.  

Además, las boleteras deberán informar desde un inicio el costo total de las entradas, con 
transparencia de servicios y comisiones, eliminando así los famosos cargos ocultos. La iniciativa 
también estipula que la Profeco sancionará el acaparamiento de boletos y la reventa no autorizada 
con una multa que podría ir desde los 895 pesos hasta 3 millones y medio. 

Diputados aprueban iniciativa para regular la venta de boletos - Rolling Stone en Español 

https://es.rollingstone.com/hayley-williams-se-suma-a-la-ola-de-criticas-a-ticketmaster/
https://es.rollingstone.com/robert-smith-y-the-cure-vs-ticketmaster/
https://es.rollingstone.com/diputados-aprueban-iniciativa-para-regular-la-venta-de-boletos/
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Conciertos en México: Diputados aprueban 
cambios contra “viacrucis” en reembolsos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El problema registrado en la venta de boletos para espectáculos masivos en México está captando la 
atención de los legisladores, quienes pretenden modificar las reglas para empresas 
como Ticketmaster, eTicket o Superboletos. Las modificaciones también tocarían a bancos y 
otros intermediarios. 

La Comisión de Economía de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen para modificar la 
regulación para la venta de boletos para espectáculos en México, en medio de la euforia por los 
conciertos de Taylor Swift en el país y los problemas registrados en eventos masivos como las 
presentaciones de Bad Bunny en el Estadio Azteca. 

La iniciativa establece reembolsos de 100% a los consumidores por cancelación, incluyendo 
servicios, cargos y comisiones, lo que ampliaría la medida no sólo a los vendedores, sino a 
intermediarios como los bancos u otros actores involucrados, de acuerdo con una reserva presentada 
durante la discusión en la Comisión. 

“Es todo un viacrucis el solicitar algún tipo de reembolso”, dijo la diputada por el Partido Acción 
Nacional, Laura Patricia Contreras, quién reconoció haber sido afectada. 

El dictamen que reforma la Ley Federal de Protección al Consumidor se aprobó con 24 votos a 
favor, 11 en contra y cero abstenciones dentro de la Comisión. 

 

Conciertos en México: Diputados aprueban cambios contra “viacrucis” en reembolsos (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/conciertos-en-mexico-diputados-aprueban-cambios-contra-viacrucis-en-reembolsos/
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Comisión De Vivienda Realizó El Foro “Especulación 
Inmobiliaria. Capítulo Mérida, Yucatán” 

 
En la primera jornada regional del Parlamento Abierto “Hacia una vivienda adecuada”, organizado por 
la Comisión de Vivienda, se llevó a cabo el foro “Especulación Inmobiliaria. Capítulo Mérida, Yucatán”, 
en esa entidad federativa, para analizar el fenómeno de la especulación, sus causas, actores y acciones, 
a fin de identificar cómo se desarrolla en México y proponer productos legislativos que prevengan, 
abatan y contrarresten sus efectos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-vivienda-realizo-el-foro-especulacion-inmobiliaria-capitulo-
merida-yucatan/ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-vivienda-realizo-el-foro-especulacion-inmobiliaria-capitulo-merida-yucatan/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-vivienda-realizo-el-foro-especulacion-inmobiliaria-capitulo-merida-yucatan/
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Cámara de Diputados legisla para frenar la venta de lotes 
de inversión en Yucatán 

 
La gravedad de la especulación inmobiliaria que generan los lotes de inversión en Yucatán llegó hasta la 
Cámara de Diputados, en cuya Comisión de Vivienda ya se trabaja en leyes para frenarlos, no sólo porque 
engañan a los compradores, sino porque generan un alto costo para la comunidad, es decir, para los 
propios yucatecos.  
 
https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/16/camara-de-diputados-legisla-para-frenar-la-venta-de-
lotes-de-inversion-en-yucatan-388241.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/16/camara-de-diputados-legisla-para-frenar-la-venta-de-lotes-de-inversion-en-yucatan-388241.html
https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/16/camara-de-diputados-legisla-para-frenar-la-venta-de-lotes-de-inversion-en-yucatan-388241.html
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Registra Godoy a Adán Augusto como 'corcholata' 

 

En representación de Adán Augusto López 

Hernández, el diputado federal Leonel Godoy 

firmó el registro del tabasqueño para contender 

en la interna de Morena para buscar la 

candidatura presidencial. 

En un ambiente impregnado por el silencio, que 

contrastó con los registros de Manuel Velasco y 

Ricardo Monreal, Godoy fue parco y su 

intervención la cerró con un "Muchas gracias, es 

todo lo que tengo que decir...". 

Al mediodía, en un hotel del Centro Histórico, 

Adán Augusto había ofrecido un mensaje y firmado la carta compromiso con la que aceptaba 

someterse a las reglas que acompañarán el ejercicio de Morena que desembocará en la aplicación de la 

encuesta para elegir al abanderado presidencial. Después de entregar los documentos necesarios, y de 

firmar el registro en representación del tabasqueño, el diputado michoacano Leonel Godoy explicó que 

la ausencia del exsecretario de Gobernación fue para evitar alborotos. 

"Esta decisión fue para abonar a que haya más serenidad y tranquilidad interna porque estamos 

interesados en que este recorrido que hagamos por el País los seis aspirantes sea en un ánimo y 

ambiente de unidad. Imagínense cinco compañeros y una compañera que están recorriendo el País con 

espíritu unitario, con gran regocijo y ánimo hablando de los logros de la cuarta transformación", 

argumentó. 

La ceremonia fue efímera y en un ambiente de mera formalidad. Godoy llegó acompañado por la 

diputada Rosangela Amairany. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/r

egistra-godoy-a-adan-augusto-como-corcholata/ar2624153    

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/registra-godoy-a-adan-augusto-como-corcholata/ar2624153
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/registra-godoy-a-adan-augusto-como-corcholata/ar2624153
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Acompañan diputados a Adán Augusto a registrarse 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Al primer mensaje de Adán Augusto López, como formal 

aspirante a convertirse en el candidato presidencial de Morena, llegó el diputado Sergio Gutiérrez 

Luna, el senador José narro y, los de casa, el diputado Leonel Godoy y Ricardo Peralta, y casi un 

centenar de personas; por ellos, por su primer círculo, el ex secretario de Gobernación decidió no ir a 

su registro.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOu3eVTsxiueH%2DM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215095&parId=75F18D3264FEE48F%215093&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOu3eVTsxiueH%2DM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215095&parId=75F18D3264FEE48F%215093&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOu3eVTsxiueH%2DM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215095&parId=75F18D3264FEE48F%215093&o=OneUp
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Andrea Chávez, deja CEN de Morena, va con Adán Augusto 

 La diputada por Chihuahua, Andrea Chávez solicitó licencia como secretaria de Comunicación, Difusión 

y Propaganda de Morena, para apoyar el proceso interno del partido de cara a la Coordinación de 

Defensa de la Cuarta Transformación. La legisladora hizo público el documento en donde pidió licencia 

a los órganos de dirección del partido, en este caso el Consejo Nacional que preside Alfonso Durazo. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,110538/titulo,Andrea+Ch%C3%A1vez%2C+deja+CEN+de+Morena%2C+va+con+A

d%C3%A1n+Augusto/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,110538/titulo,Andrea+Ch%C3%A1vez%2C+deja+CEN+de+Morena%2C+va+con+Ad%C3%A1n+Augusto/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,110538/titulo,Andrea+Ch%C3%A1vez%2C+deja+CEN+de+Morena%2C+va+con+Ad%C3%A1n+Augusto/
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Andrea Chávez: Adán Augusto López es el más preparado 

 

La diputada de Ciudad Juárez por Morena, Andrea Chávez, 

tuvo una conversación con Alejandro Cacho para hablar del 

proceso interno que atraviesa el partido con rumbo a 2024. 

Al respecto dijo que ve en Adán Augusto López el perfil más 

preparado para convertirse en el abanderado del partido, 

debido a que ha sido diputado federal, local, gobernador 

más votado de Tabasco, presidente del Consejo de la Junta 

de Conciliación y Arbitraje, dirigente nacional y además 

secretario de Gobernación.  

Destacó que es el único que ha logrado enfrentar a los poderes fácticos, corruptos, al INE o 

empresariales que hay en el país. 

"¿Quién resolvió el tema del agua en Nuevo León?, Adán Augusto López Hernández; ¿quién resolvió el 

tema de los mineros y obreros de Cananea, Sonora? Adán Augusto López Hernández; ¿quién resolvió el 

tema de los trigeros en Baja California?, Adán Augusto López Hernández".  

Destacó que la labor del exsecretario es el que se ha encargado de encarar el reto de mantener los 

asuntos relevantes dentro de la nación, incluso recordó que fue el mismo presidente Andrés Manuel 

López Obrador quien lo dejó a cargo cuando se contagió de Covid-19. 

Además, dio a conocer que renunció como secretaria de Comunicación, Difusión y Propaganda del 

Comité Ejecutivo debido a que busca generar un espacio de neutralidad para los aspirantes a la 

Coordinación Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación.  

A través de la señal de televisión de El Heraldo Media Group, la funcionaria indicó que esta es una 

demanda de la militancia y además concuerda con el reclamo permanente de transparencia inmerso 

en esta fuerza política de manera constante.  

"Yo tomo la vía de la licencia para entrar de lleno en la campaña del licenciado Adán Augusto López 

Hernández que arrancará el próximo lunes". 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/16/andrea-chavez-adan-augusto-lopez-es-el-mas-

preparado-514602.html      

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/16/andrea-chavez-adan-augusto-lopez-es-el-mas-preparado-514602.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/16/andrea-chavez-adan-augusto-lopez-es-el-mas-preparado-514602.html
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Julieta Vences pide campañas de esterilización para perros 

y gatos como parte de la Ley de Bienestar Animal en 
Puebla 

 
La diputada federal, Julieta Vences Valencia, pidió a todos los ayuntamientos de Puebla realizar 
campañas de esterilización quirúrgica para perros y gatos como parte del fortalecimiento a la Ley de 
Bienestar Animal que se aprobó desde el 26 de febrero. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14271-julieta-vences-pide-campanas-
de-esterilizacion-para-perros-y-gatos-como-parte-de-la-ley-de-bienestar-animal-en-puebla 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14271-julieta-vences-pide-campanas-de-esterilizacion-para-perros-y-gatos-como-parte-de-la-ley-de-bienestar-animal-en-puebla
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14271-julieta-vences-pide-campanas-de-esterilizacion-para-perros-y-gatos-como-parte-de-la-ley-de-bienestar-animal-en-puebla


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Yeidckol Polevnsky: “Haré lo que tenga que hacer” para 

registrarme en proceso interno de Morena 

La diputada de Morena Yeidckol Polevnsky se registrará como aspirante pese a que Mario Delgado le 

impide contender por la candidatura del “Coordinador(a) defensor(a) de la cuarta transformación, que 

no es más que la designación del o la candidata que gane las encuestas. 

 

https://billieparkernoticias.com/yeidckol-polevnsky-se-registrara-y-denuncia-violencia-politica-de-genero-de-mario-delgado/ 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/yeidckol-polevnsky-se-registrara-y-denuncia-violencia-politica-de-genero-de-mario-delgado/
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Anahí González: ‘Soy un instrumento de la 4T’ 
 

Anahí González explica su trayectoria política con mucha pasión. Le brillan los ojos cuando recuerda 
cómo, siendo apenas una veinteañera, volteó a ver con interés a un personaje clave en la transformación 
política y social de México: Andrés Manuel López Obrador. 
 
https://laverdadnoticias.com/quintanaroo/Anahi-Gonzalez-Soy-un-instrumento-de-la-4T-20230616-
0019.html 

 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/quintanaroo/Anahi-Gonzalez-Soy-un-instrumento-de-la-4T-20230616-0019.html
https://laverdadnoticias.com/quintanaroo/Anahi-Gonzalez-Soy-un-instrumento-de-la-4T-20230616-0019.html
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Mario Delgado recomienda a corcholatas pidan donativos y ayuda en 

organización a diputados y senadores afines 

 

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, recomendó a los aspirantes presidenciales que pidan 

donativos a los legisladores que los apoyan para financiar sus recorridos por el país, debido a que no va 

a haber dinero del partido. Delgado afirmó que los aspirantes tienen que auto organizar su 

financiamiento y reiteró que los diputados están libres para apoyar, por lo que tanto ellos, como los 

senadores podrían apoyar a organizar los recorridos.  

 

https://drive.google.com/file/d/1JZnFz5a3FvG_t0fny5uHREjiCQreaqWe/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1JZnFz5a3FvG_t0fny5uHREjiCQreaqWe/view
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Comisión de Economía aprobó dictamen que busca regular 
venta de boletos para espectáculos públicos 

 
La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, que preside el diputado Jorge Ernesto Inzunza 
Armas (PAN), aprobó dos dictámenes a iniciativas que reforman la Ley Federal de Protección al 
Consumidor, relativas a la venta de boletos para espectáculos públicos, y la Ley para Impulsar el 
Incremento Sostenido de la Productividad y la Competitividad de la Economía Nacional, en materia de 
igualdad de género.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/274188/comision-de-economia-aprobo-dictamen-que-busca-
regular-venta-de-boletos-para-esp 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/274188/comision-de-economia-aprobo-dictamen-que-busca-regular-venta-de-boletos-para-esp
https://www.omnia.com.mx/noticia/274188/comision-de-economia-aprobo-dictamen-que-busca-regular-venta-de-boletos-para-esp
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Comisión De Economía Aprobó Dictamen Que Busca 
Regular Venta De Boletos Para Espectáculos Públicos 

 
La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, que preside el diputado Jorge Ernesto Inzunza 
Armas (PAN), aprobó dos dictámenes a iniciativas que reforman la Ley Federal de Protección al 
Consumidor, relativas a la venta de boletos para espectáculos públicos, y la Ley para Impulsar el 
Incremento Sostenido de la Productividad y la Competitividad de la Economía Nacional, en materia de 
igualdad de género.  
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-economia-aprobo-dictamen-que-busca-regular-venta-de-
boletos-para-espectaculos-publicos/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-economia-aprobo-dictamen-que-busca-regular-venta-de-boletos-para-espectaculos-publicos/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-economia-aprobo-dictamen-que-busca-regular-venta-de-boletos-para-espectaculos-publicos/
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Busca oposición intervención de OMS y OPS por cancelación de NOM’s 

en salud 

 

Los diputados federales Leticia Zepeda y Éctor 

Ramírez (PAN) presentaron un documento a las 

representaciones de la Organización Mundial de 

la Salud (OMS) y de la Organización 

Panamericana de la Salud (OPS) en México en el 

que les alertan de la decisión del Gobierno 

federal de desaparecer 35 normas oficiales 

mexicanas para la atención de enfermedades. 

A nombre de su propia fracción parlamentaria, 

así como del Revolucionario Institucional (PRI) y 

de la Revolución Democrática (PRD), Zepeda insistió en que las normas no se deben de cancelar, sino 

que deben modificarse. 

“Cancelar estas normas, de por si nuestro sistema de salud ya está deteriorado, estas normas nos van a 

deteriorar mucho más”, alertó. 

Aseguró que de parte del representante de la OPS, Juan Manuel Sotelo, tuvo una buena aceptación el 

escrito que presentaron. 

La intención de haber entregado estos documentos es que ambas organizaciones internacionales den 

seguimiento al tema y de parte del gobierno federal haya una reconsideración sobre la posibilidad de 

la cancelación de las normas. 

El diputado Ramírez Barba recordó que días pasados el propio titular de la OMS externó su 

preocupación sobre este hecho al ser cuestionado en una rueda de prensa. “De lo que estamos 

hablando aquí es la preocupación que tenemos, no como partidos políticos, no como miembros de 

asociaciones, sino de las personas que sufren esas enfermedades”, destacó. 

Detalló que en el caso de la diabetes, la desaparición de la norma que establece los lineamientos para 

su atención, afectará a más de 12 millones, mientras que la correspondiente a la hipertensión lo hará a 

más de 22 millones, “nos preocupa que juntos con sobrepeso y obesidad afectan a casi a 50 millones 

de mexicanos”. Ramírez Barba adelantó que la próxima semana acudirán a la Comisión Nacional de 
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Derechos Humanos (CNDH) para presentar una queja por la misma situación. Dijo que incluso, de ser 

necesario, viajarán a Ginebra, a la sede de la OMS, para que estén informados y tomen acciones en 

torno a esta decisión del Gobierno mexicano. 

https://www.24-horas.mx/2023/06/16/busca-oposicion-intervencion-de-oms-y-ops-por-cancelacion-

de-noms-en-salud/    

https://www.24-horas.mx/2023/06/16/busca-oposicion-intervencion-de-oms-y-ops-por-cancelacion-de-noms-en-salud/
https://www.24-horas.mx/2023/06/16/busca-oposicion-intervencion-de-oms-y-ops-por-cancelacion-de-noms-en-salud/
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Pide Rocío Reza al titular de la Sedena atender reclamo de 

paz por la política fallida del Presidente de la República en 

materia de seguridad 

La diputada federal Rocío Reza Gallegos (PAN) entregó personalmente al general Luis Crescencio 

Sandoval, secretario de la Defensa Nacional (Sedena), una carta en la que pidió atender el reclamo de 

paz de millones de mexicanos afectados por la política fallida en materia de seguridad que mantiene el 

presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://efekto10.com/pide-rocio-reza-al-titular-de-la-sedena-atender-reclamo-de-paz-por-la-politica-fallida-del-presidente-de-la-

republica-en-materia-de-seguridad/ 

 

 

https://efekto10.com/pide-rocio-reza-al-titular-de-la-sedena-atender-reclamo-de-paz-por-la-politica-fallida-del-presidente-de-la-republica-en-materia-de-seguridad/
https://efekto10.com/pide-rocio-reza-al-titular-de-la-sedena-atender-reclamo-de-paz-por-la-politica-fallida-del-presidente-de-la-republica-en-materia-de-seguridad/
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Proponen aumentar sanciones penales para 
quien maltrate animales en situación de 

abandono o de calle 
 

Boletín No. 4539 

• La diputada Barrón Perales pide reformar el Código Penal Federal 

• Las penas que se impondrán serán el doble de las ya establecidas, que son de 12 meses a 10 

años de prisión  

La diputada Karina Marlen Barrón Perales (PRI) plantea reformar el Código Penal Federal para 

aumentar las sanciones por maltrato animal, al doble de las ya establecidas, particularmente para 

quienes causen sufrimiento o provoquen la muerte a animales en situación de abandono o de 

calle. 

Mediante una iniciativa, la legisladora propone adicionar una fracción VII al artículo 419 Bis del 

Código, para estipular que en esos casos específicos de maltrato animal las penas se aumentarán 

al doble de las que fija la ley vigente, que son de 12 meses a 10 años de prisión y el equivalente de 

200 a 2 mil días multa. 

La fracción propuesta señala que las penas se aplicarán a quien “utilice, emplee, tome o sustraiga 

a un animal que se encuentre en situación de abandono, sin el resguardo y protección de sus 

propietarios o sus poseedores, o que deambulen libremente por la vía pública sin que porten 

alguna placa de identificación, para causarle cualquier acto que lo dañe, lo maltrate, de crueldad, 

sufrimiento o termine con su vida”. 

Menciona que el propósito es avanzar en la erradicación del maltrato y la crueldad animal, 

principalmente de los animales domésticos en situación de calle, como son los perros y gatos 

Resalta que México ocupa el tercer lugar mundial en maltrato animal y el primero en 

Latinoamérica en cuanto a animales que se encuentran en situación de calle, por lo que es 

necesario que se trabaje en políticas que permitan a la sociedad brindar un trato digno y de 

respeto hacia los animales domésticos y de todos los que viven en situación de calle. 
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Indica que hablar sobre el maltrato animal significa dialogar sobre las diversas acciones que 

comete la ciudadanía en contra de los animales y que, por desgracia, persisten en nuestra 

sociedad y se agravan día con día, no sólo por la actitud agresiva de quien lo hace sino la intención 

de hacer un grave daño y que lamentablemente se realiza de manera reiterada.  

Considera que se ha dejado a un lado que los animales también son seres vivos que merecen 

respeto y ser tratados de manera digna, aún a pesar de vivir en abandono y sin ningún propietario 

que los cuide.  

La propuesta, turnada a la Comisión de Justicia, advierte que no se puede pasar por alto un acto 

de tal naturaleza porque sin duda, alguien que no se detuvo para sacrificar la vida de un canino, 

podrá ser capaz de cualquier cosa en cualquier momento. Por ello, se debe tipificar en el Código 

Penal Federal para que sean sancionados con el mismo impacto con que se realizó la acción.  

En nuestro país, a partir de 1978 se reconoció la Declaración Universal de los Derechos de los 

Animales, pero del 70 por ciento de los perros en situación de calle, 7 de cada 10 sufren de 

crueldad y maltrato, y cada año mueren 60 mil animales a causa de los actos que reciben.  

A pesar de que la figura del maltrato o crueldad en los animales está considerado como un delito 

en casi todos los estados del país, esta situación sigue siendo un grave problema que cada día 

presenta nuevas acciones dolosas las que les causan la muerte a muchos de ellos, principalmente 

de aquellos que están en situación de calle. 
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las que fija la ley vigente, que son de 12 meses a 10 años de prisión y el equivalente de 200 a 2 mil días 

multa. 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-aumentar-sanciones-penales-para-quien-maltrate-animales-en-situacion-de-abandono-o-

de-calle/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-aumentar-sanciones-penales-para-quien-maltrate-animales-en-situacion-de-abandono-o-de-calle/
https://hojaderutadigital.mx/proponen-aumentar-sanciones-penales-para-quien-maltrate-animales-en-situacion-de-abandono-o-de-calle/
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Proponen elevar sanciones por maltrato animal 

 

La diputada federal del PRI Karina Marlen Barrón propuso cambios al Código Penal Federal para 

aumentar al doble las sanciones por maltrato animal, particularmente a quienes causen sufrimiento o 

provoquen la muerte a animales en situación de abandono o de calle. Destacó que, en los casos 

específicos de maltrato animal, las penas aumentarán al doble de las que fija la ley vigente que 

actualmente son de 12 meses a 10 años de prisión y el equivalente de 200 a 2 mil días de multa.  

 

https://drive.google.com/file/d/1dyCXSu3-3lnajigR94qzPhXHd482Skb-/view  

https://drive.google.com/file/d/1dyCXSu3-3lnajigR94qzPhXHd482Skb-/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Ildefonso Guajardo: el gobierno está arruinando al campo al igual que 

a políticas públicas como el Seguro Popular 

 

Los productores de trigo, maíz y sorgo de diversos 

estados del país han solicitado al presidente 

Andrés Manuel López Obrador que atienda la crisis 

por la caída en los precios internacionales de los 

granos que se cruzan con incrementos 

exponenciales en los costos de producción. Ante 

esto, Ildefonso Guajardo, diputado federal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló 

que no es la primera política pública que destruyen 

y cuando la tratan de arreglar termina por ser un 

fracaso. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, el también extitular de la Secretaría de 

Economía, recordó cuando trataron de arreglar el sistema de salud cuando destruyeron el Seguro 

Popular, en la que dejaron a cientos de miles de personas sin este apoyo. Posteriormente, colocaron el 

Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y a los cuatro años reconocieron que fue un fracaso una vez 

más. 

En este sentido, Guajardo comentó que al igual que en el sector salud, se pueden ver diferentes 

políticas públicas las políticas públicas, pero en el caso de la agricultura, se tenía un instrumento que 

era efectivo para evitar la incertidumbre.  

“En el momento de la plantación de siembra se compraban coberturas”, destacó. 

Al respecto, el funcionario explicó que una cobertura es como un seguro en el que se fija el precio de 

venta, independientemente de lo que se haya marcado en la bolsa en ese momento; es decir, acudes a 

una bolsa internacional como lo hace el mercado en Chicago y compras un seguro por si en algún 

momento el mercado internacional se ca y el agricultor cobra la cantidad asegurada, el cual el gobierno 

la eliminó. 

Agregó que esas coberturas se compraban compartido entre el sector privado y el gobierno, dentro de 

este, los productores y usuarios de insumo pagan un porcentaje. Esta inversión, dijo, se puede 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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interpretar como un subsidio, la cual es muy pequeña, relativa a lo que hoy en el mercado al punto de 

maduración de las cosechas se va a sufrir, ya que es la cobertura del 100 por ciento directo sin haber 

invertido en un seguro que les hubiera ahorrado mucho recurso  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/16/ildefonso-guajardo-el-gobierno-esta-

arruinando-al-campo-al-igual-que-politicas-publicas-como-el-seguro-popular-514558.html     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/16/ildefonso-guajardo-el-gobierno-esta-arruinando-al-campo-al-igual-que-politicas-publicas-como-el-seguro-popular-514558.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/16/ildefonso-guajardo-el-gobierno-esta-arruinando-al-campo-al-igual-que-politicas-publicas-como-el-seguro-popular-514558.html
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Sara Rocha y Edmundo Torrescano se registraron por la 
presidencia del PRI en SLP 

 
El registro de los aspirantes a la presidencia y secretaria general del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) dio por finalizado este 15 de junio, por lo que los puestos se definirán entre las planillas 
conformadas por Sara Rocha Medina, ex secretaria de Gestión Social del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
y Edmundo Azael Torrescano Medina, diputado local en el Congreso del Estado.  
 
https://laorquesta.mx/sara-rocha-y-edmundo-torrescano-van-por-la-presidencia-del-pri-en-slp/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://laorquesta.mx/sara-rocha-y-edmundo-torrescano-van-por-la-presidencia-del-pri-en-slp/
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Le hacen 'el feo' a Fayad': Alito Moreno dice que su salida no 

representa nada 

 

Para el presidente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno Cárdenas, la renuncia del exgobernador de 

Hidalgo, Omar Fayad, no significa nada. 

Durante su vista a Aguascalientes, el líder priista 

señaló que la renuncia de Fayad, quien ayer anunció 

su salida del tricolor en el que militó por 40 años, no 

le merece más comentarios por su actitud de 

quererle seguir haciendo el juego al gobierno. 

De igual manera tachó de cínicos y sinvergüenzas a las "corcholatas" de Morena que, con todo descaro, 

han arrancado sus precampañas, por lo que advirtió que la alianza Va Por México -conformada por le 

PRI, el PAN y el PRD- interpondrá las denuncias correspondientes. 

Por último, mencionó que desde la oposición están en tiempo para sacar a su candidato, con base en 

mecanismos democráticos y de participación, respetando los tiempos y la ley. 

Ayer, el exgobernador de Hidalgo anunció su salida del tricolor, pues aseguró que ya no lo quieren 

integrar al consejo del partido, a pesar de los resultados que les ofreció durante varios años de 

militancia y aseveró que el PRI no tendrá candidato para las elecciones presidenciales de 2024. 

"Desafortunadamente, las actuales condiciones del partido son diferentes. Las posibilidades de 

participación política se han visto coartadas. 

La realidad es que no hay espacio para quienes queremos aportar desde una perspectiva crítica que 

construya", escribió Fayad en su carta de renuncia", reprochó en su carta de renuncia.  

En cuanto a su futuro, Omar Fayad reveló que se encuentra en pláticas para conocer su nuevo futuro 

político, mismo que estaría entre tres partidos distintos, pero aseguró tajantemente que ninguno de 

ellos es Morena. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/16/le-hacen-el-feo-fayad-alito-moreno-dice-que-

su-salida-no-representa-nada-767514.html     

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/16/le-hacen-el-feo-fayad-alito-moreno-dice-que-su-salida-no-representa-nada-767514.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/16/le-hacen-el-feo-fayad-alito-moreno-dice-que-su-salida-no-representa-nada-767514.html
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Piden que el IFT supervise que el contenido de 
videojuegos dirigidos a la niñez evite apología 

de la violencia 
 

Boletín No. 4540 

• El diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez (PVEM) presentó iniciativa con ese propósito 

El diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez, del PVEM, impulsa una iniciativa de reforma a la Ley Federal de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión, para establecer que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) supervisará que 

el contenido de los videojuegos dirigidos a la población infantil evite que estimulen o hagan apología de la violencia. 

Plantea que los distribuidores de videojuegos adoptarán las medidas oportunas para advertir a la audiencia de contenidos 

que puedan perjudicar el libre desarrollo de la personalidad de niñas, niños y adolescentes, harán del conocimiento del 

público la clasificación de los videojuegos y advertirán sobre determinados contenidos que puedan resultar impropios o 

inadecuados para los menores. 

La propuesta de reforma define como videojuego al “dispositivo electrónico que permite, mediante mandos apropiados, 

simular juegos en las pantallas de un televisor, una computadora u otro dispositivo electrónico”. 

Señala que el Instituto supervisará que su contenido respete los valores y principios a que se refiere el artículo 3o. de la 

Constitución Política, las normas en materia de salud y los lineamientos establecidos en esta Ley que regulan la publicidad 

pautada en la programación destinada al público infantil. 

El concesionario que preste servicios de radiodifusión o televisión restringida deberá presentar en pantalla los títulos de los 

programas, videojuegos y su clasificación al inicio y a la mitad de los programas, añade. 

En la exposición de motivos, menciona que durante la pandemia por Covid el tejido social se dañó, y una de las poblaciones 

más vulnerables fueron los niños, las niñas y adolescentes, pues con el encierro quedaron susceptibles a lo que se escuchaba 

en los medios de comunicación, redes sociales y, desgraciadamente, a los videojuegos como una salida a las restricciones 

que les impedían realizar ciertas actividades.  
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Con el aislamiento, sostiene Natale Gutiérrez, la utilización de los videojuegos se incrementó considerablemente, ya que 

estos, junto a las redes y la televisión, eran para muchos la única alternativa de diversión.  

Por ello, se debe enfrentar la realidad que lo que se trasmite en la televisión abierta, en las redes y en internet no siempre es 

apto para las niñas, niños y adolescentes, ya que contienen demasiada violencia y no son nada educativos. 

Precisa que el desconocimiento de la información lleva a cometer errores que se podrían subsanar simplemente con poner 

de una manera clara y precisa las clasificaciones de los programas o videojuegos que pueden ver o jugar los menores 

conforme a su edad.  

Por lo anterior, considera necesario hacer las reformas pertinentes con la finalidad de homologarlas con las regulaciones 

internacionales y que el país cuente con mecanismos adecuados de clasificación en los contenidos de los videojuegos. 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Comunicaciones y Transporte, para su estudio y dictamen, adiciona una fracción 

LXXII al artículo 3, reforma la fracción LX del artículo 15, la fracción III del artículo 216, el primer párrafo, la fracción III 

y el último párrafo del artículo 226, primer y segundo párrafo del artículo 227 y primer párrafo del artículo 228, todos de 

dicha ley. 
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Piden que el IFT supervise que el contenido de videojuegos 

dirigidos a la niñez evite apología de la violencia 
 

El diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez, del PVEM, impulsa una iniciativa de reforma a la Ley 

Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, para establecer que el Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) supervisará que el contenido de los videojuegos dirigidos a la población 

infantil evite que estimulen o hagan apología de la violencia. 

 

https://hojaderutadigital.mx/piden-que-el-ift-supervise-que-el-contenido-de-videojuegos-dirigidos-a-la-ninez-evite-apologia-de-la-

violencia/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/piden-que-el-ift-supervise-que-el-contenido-de-videojuegos-dirigidos-a-la-ninez-evite-apologia-de-la-violencia/
https://hojaderutadigital.mx/piden-que-el-ift-supervise-que-el-contenido-de-videojuegos-dirigidos-a-la-ninez-evite-apologia-de-la-violencia/
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Morena financiará con cinco millones de pesos a 

cada uno de los aspirantes a la presidencia y Adán 

López rechaza los recursos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena sí financiará las campañas de sus corcholatas presidenciales. Así lo ha anunciado este viernes Mario 
Delgado, el presidente del partido de Andrés Manuel López Obrador. El dinero solo estará acotado a los cuatro 
aspirantes que militan en la formación guinda: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto 
López y Ricardo Monreal. También se limitará a cubrir gastos de logística y viáticos durante los recorridos por 
todo el país a partir del próximo lunes. Serán cinco millones de pesos para cada uno de los participantes 
morenistas en la encuesta para elegir al sucesor del presidente, que saldrán del presupuesto asignado al 
instituto político para 2023. “Eso va a garantizar que el ejercicio sea austero”, dijo Delgado, que se 
comprometió a presentar un informe sobre los recursos cada dos semanas. 

El anuncio se produjo durante el registro de Manuel Velasco, hasta hace unos días senador por el Partido 
Verde Ecologista de México, aliado de Morena en la coalición gobernante. El financiamiento de su campaña y 
la del exdiputado Gerardo Fernández Noroña del Partido del Trabajo estará a cargo de sus propias 
formaciones. También recibirán cinco millones de pesos cada uno, según dijeron Delgado y la líder del Verde, 
Karen Castrejón. Los recursos tendrán que bastar hasta finales de agosto, cuando terminará la etapa de 
recorridos y se iniciará el levantamiento de la encuesta interna y los sondeos “espejo” para corroborar los 
resultados. Será el 6 de septiembre cuando se anuncie al “coordinador de los comités de defensa de la Cuarta 
Transformación”. 

Morena financiará con cinco millones de pesos a cada uno de los aspirantes a la presidencia y Adán López rechaza los recursos | Elecciones 

mexicanas 2023 | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-06-15/las-corcholatas-agitan-el-gabinete-y-la-actividad-del-gobierno-a-pesar-del-poder-que-mantiene-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-03/mario-delgado-pide-a-las-corcholatas-que-apoyen-en-las-campanas-de-este-ano-antes-de-definir-la-candidatura-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-03/mario-delgado-pide-a-las-corcholatas-que-apoyen-en-las-campanas-de-este-ano-antes-de-definir-la-candidatura-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/lopez-obrador-da-via-libre-a-los-funcionarios-de-su-gabinete-para-que-busquen-cargos-de-eleccion-en-2024.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-14/marti-batres-tomara-el-relevo-de-claudia-sheinbaum-en-el-gobierno-de-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-12/marcelo-ebrard-renuncia-a-exteriores-para-competir-por-la-candidatura-presidencial-de-morena.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-dejaran-sus-cargos-el-viernes-para-aspirar-a-la-candidatura-presidencial-de-morena.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-dejaran-sus-cargos-el-viernes-para-aspirar-a-la-candidatura-presidencial-de-morena.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-06/el-regreso-de-ricardo-monreal-al-regazo-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-11/morena-anunciara-su-candidato-a-la-presidencia-el-6-de-septiembre.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-16/morena-financiara-con-cinco-millones-de-pesos-las-campanas-de-ebrard-sheinbaum-lopez-y-monreal.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-16/morena-financiara-con-cinco-millones-de-pesos-las-campanas-de-ebrard-sheinbaum-lopez-y-monreal.html
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Se registra Manuel Velasco; recicla 
estrategia del PAN y PRI en seguridad y 

promete fraternidad 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El senador con licencia del Partido Verde Ecologista de México, Manuel Velasco Coello, se registró esta 
mañana como aspirante a la coordinación de Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, en los 
cuárteles generales de Morena en un hotel de la Ciudad de México. 

Acompañado de Karen Castrejón Trujillo, dirigente nacional del PVEM, el exgobernador por Chiapas 

aseguró que su campaña será por la unidad y fraternidad por lo que sus mensajes nunca irán a 

denostar las propuestas de sus compañeros aspirantes. 

En ese sentido, el senador con licencia hizo hincapié en la necesidad de construir gobiernos de 

coalición. 

“Nosotros refrendamos aquí el compromiso de cuidar la unidad porque entendemos que con unidad 

somos invencibles. Entendemos que la lucha no es entre hermanos que la lucha no es entre nosotros, 

por eso vamos a iniciar nuestros recorridos privilegiando las propuestas y no las descalificaciones. 

Vamos a privilegiar las coincidencias sobre las divergencias nosotros vamos a darle prioridad a la 

construcción de una agenda verde”, sostuvo. 

Se registra Manuel Velasco; recicla estrategia del PAN y PRI en seguridad y promete fraternidad (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/se-registra-manuel-velasco-recicla-estrategia-del-pan-y-pri-en-seguridad-y-promete-fraternidad/
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Juez desestima acusación por tráfico de cocaína contra 

Denisse Ahumada, regidora de Reynosa 

Un juez federal desestimó el cargo de posesión de cocaína con intención de distribuir, que se imputó a 

Denisse Ahumada Martínez, regidora de Reynosa, Tamaulipas, y quien fue detenida el 10 de junio en la 

garita de Falfurrias, Texas, por llevar 42 kilos de cocaína escondidos en su automóvil, cuando pretendía 

entrar a Estados Unidos. “La Corte encontró que el gobierno no cumplió con su obligación de 

establecer una causa probable de que la acusada cometió la ofensa por la que se le acusa, por lo tanto, 

se ordena que la acusación en esta materia sea desestimada sin perjuicio”. 

 

https://www.elbravo.mx/juez-desestima-acusacion-por-trafico-de-cocaina-contra-denisse-ahumada-regidora-de-reynosa/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.elbravo.mx/juez-desestima-acusacion-por-trafico-de-cocaina-contra-denisse-ahumada-regidora-de-reynosa/
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"Si hay que pagar con cárcel, estamos dispuestos a 

hacerlo"; dice el rector de la UAS 
 

Si se tiene que pagar con cárcel el defender la autonomía universitaria estoy dispuesto a hacerlo, 

manifestó el rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) Jesús Madueña Molina. Recordó la 

persecución política que ha venido enfrentando en los últimos meses a raíz de la defensa de la 

Autonomía Universitaria, sin embargo, aseguró, se sigue firme a pesar de que se ha inmiscuido en el 

problema a su familia. 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Si-hay-que-pagar-con-carcel-estamos-dispuestos-a-hacerlo-dice-el-rector-de-la-

UAS-20230616-0033.html 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Si-hay-que-pagar-con-carcel-estamos-dispuestos-a-hacerlo-dice-el-rector-de-la-UAS-20230616-0033.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Si-hay-que-pagar-con-carcel-estamos-dispuestos-a-hacerlo-dice-el-rector-de-la-UAS-20230616-0033.html
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Por segunda ocasión, detienen a jueza Angélica "N"; 

ocurrió en CDMX 

Por supuestos delitos contra la fe pública y tráfico de influencias en agravio de la fe pública y servicio 

público, fue detenida en la Ciudad de México en las puertas de un hotel, Angélica “N”, Jueza de Control 

del municipio de Cosamaloapan. Su detención ocurrió esta mañana cuando salía con dirección a 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en donde habría de realizar una audiencia con la 

magistrada presidenta, Normal Piña, sin embargo, no logró realizar tal acción, pues agentes 

ministeriales la esperaban para detenerla. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/detienen-a-jueza-angelica-n-en-cdmx-cual-fue-el-motivo-10229673.html 

 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/detienen-a-jueza-angelica-n-en-cdmx-cual-fue-el-motivo-10229673.html
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Choca el Congreso por la Ley 3 de 3 

Durante la sesión ordinaria realizada ayer en el Congreso del Estado de Aguascalientes se percibió un 

ambiente de confrontación, derivado de la adición de reforma a la Ley 3 de 3, propuesta por el grupo 

parlamentario del Partido Acción Nacional, en la que se decreta que luego que se haya cumplido la 

sentencia, el responsable pueda contender por un cargo de elección popular. 

 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/choca-el-congreso-por-la-ley-3-de-3-10226527.html 

 

 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/choca-el-congreso-por-la-ley-3-de-3-10226527.html
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Mauricio Kuri no buscará la candidatura presidencial 

“Sí me han pedido que busque la forma de competir, pero este no es mi momento y tengo en 

Querétaro muchos resultados que dar: acabar 5 de Febrero, la movilidad, el transporte público, el 

agua, la energía; me comprometí con los queretanos de dejar un mejor Querétaro y yo me quedo en 

Querétaro”, así lo declaró el gobernador del estado, Mauricio Kuri González, al ser cuestionado sobre 

sus aspiraciones para competir por la presidencia de la República. 

 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/mauricio-kuri-gobernador-de-queretaro-no-buscara-la-candidatura-presidencial 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/mauricio-kuri-gobernador-de-queretaro-no-buscara-la-candidatura-presidencial
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MC interpone queja contra Sheinbaum por 

presunto uso de recursos públicos en evento en 

CDMX 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Integrantes del partido Movimiento Ciudadano (MC) interpusieron una queja ante el Instituto Nacional Electoral 

(INE) contra Claudia Sheinbaum por el evento que realizó el pasado jueves 15 de junio en el Monumento a la 

Revolución, previo a separarse de su cargo como jefa de gobierno de la Ciudad de México (CDMX). 

El coordinador de la bancada de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, publicó el acuse de 

entrega del oficio ante el INE junto con un mensaje. 

“Interpusimos una queja formal contra el mitin de destape que Claudia Sheinbaum realizó ayer con recursos 

públicos”, publicó Álvarez en su cuenta de Twitter. 

En el documento se puede leer que la denuncia contra Claudia Sheinbaum es por el presunto uso indebido de 

recursos públicos, promoción personalizada con fines electorales y actos anticipados de precampaña y de 

campaña rumbo a las elecciones presidenciales de 2024 y también por difusión ilegal de informe de labores. 

Ayer, a pesar del imponente sol que se posó sobre el Monumento a la Revolución y una temperatura que superó 

los 30 grados centígrados, miles de personas llegaron a la despedida de Claudia Sheinbaum como jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, incluso, cuatro horas antes de que ella diera sus últimas palabras al frente del 

gobierno de la capital del país. 

Interponen queja contra Sheinbaum por presunto uso de recursos públicos (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/15/sheinbaum-se-despide-de-la-cdmx-para-encontrarse-con-el-pueblo-de-mexico
https://la-lista.com/politica/2023/06/16/mc-interpone-queja-contra-sheinbaum-por-presunto-uso-de-recursos-publicos-en-evento-en-cdmx
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JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

ELECCIONES EN EU DEL 24, LUCHA FRATICIDA ENTRE ASPIRANTES 

No sólo en México el clima político está que arde por la sucesión, en Estados Unidos ya también 
hay varios aspirantes que han manifestado su intención de participar en la carrera presidencial 
del 2024. 
La contienda de noviembre del próximo año va tomando forma y color en la Unión Americana y 
además de Joe Biden y Donald Trump otros políticos de ese país están luchando por la 
candidatura presidencial para representar a sus respectivos partidos. 
Y es que, a pesar de que el presidente Joe Biden es el favorito natural para ganar la nominación 
por el Partido Demócrata, es seguro que no será la única opción en las primarias de su partido 
y ya han confirmado su candidatura Robert F. Kennedy Jr., sobrino del fallecido expresidente 
John F. Kennedy; y la famosa autora de libros de autoayuda Marianne Williamson. 
Para elegir al abanderado los demócratas llevarán a cabo su convención nacional en Chicago 
el próximo año, donde intentarán mantener su impulso logrado tras unos resultados 
sorprendentemente favorables en las elecciones de mitad de período del año pasado. 
Mientras que en el Partido Republicano la lista es larga y además de Trump, se han confirmado, 
hasta la fecha, nueve candidaturas para las primarias: El exvicepresidente Mike Pence, el 
gobernador de la Florida, Ron DeSantis y el gobernador de Dakota del Norte, Doug Burgum. 
El exgobernador de Nueva Jersey Chris Christie y el exgobernador de Arkansas Asa 
Hutchinson. También Nikki Haley, exembajadora ante Naciones Unidas y exgobernadora de 
Carolina del Sur. 
El senador federal Tim Scott de Carolina del Sur, el empresario de biotecnología Vivek 
Ramaswamy y el presentador de un programa conservador de conversación Larry Elder, que 
perdió unas elecciones a gobernador de California. 
La lucha interna de los aspirantes de este partido se avizora difícil pues Trump no solo es muy 
popular entre las bases conservadoras. Las encuestas entre ese grupo de votantes muestran 
una gran satisfacción con su presidencia y apoyo a sus afirmaciones falsas de que le robaron 
las elecciones de 2020.  
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Las encuestas también demuestran que ha convencido a sus seguidores de que la oleada de 
investigaciones criminales y otras indagaciones sobre su conducta personal y comercial son 
parte de una “cacería de brujas” masiva para detenerlo. 
La candidatura se definirá en la Convención Nacional del 2024, que se celebrará en Milwaukee, 
estado de Wisconsin, del 15 al 18 de julio del próximo año. 
Cabe mencionar que además de la elección presidencial, los ciudadanos estadounidenses 
también votarán por otros cargos importantes en el sistema político, como los miembros del 
Congreso de los Estados Unidos, que comprende el Senado, donde se van a elegir 33 
senadores y la Cámara de Representantes que conforma 435 legisladores.  
Además, muchos estados también tendrán elecciones locales, donde se elegirán gobernadores, 
legisladores estatales, alcaldes y otros. 
Según los tiempos electorales de Estados Unidos se prevé que las elecciones primarias 
presidenciales y asambleas electorales se celebren durante los primeros seis meses de 2024.  
En este proceso electoral los votantes aprobarán una lista de delegados para realizar su 
convención de nominación de cada partido político, para luego elegir al nominado presidencial 
correspondiente. 
Las convenciones de los partidos se llevan a cabo durante el verano, previo a las elecciones. 
Es decir, generalmente deben ocurrir entre los meses de julio y agosto.  
En estos procesos está en juego un cierto número de delegados, que son las personas que 
representan a su estado en las convenciones nacionales, donde los líderes y simpatizantes 
escuchan las propuestas de los aspirantes y eligen al que finalmente será su representante 
oficial en la carrera presidencial. 
Pero en el caso de que ningún candidato obtenga la mayoría de los delegados durante las 
primarias y las asambleas del partido, los delegados de la convención eligen al candidato que 
van a nominar a través de rondas de votación adicionales. 
Así que, tanto en México como en Estados Unidos los meses por venir serán de lucha fraticida 

entre los que aspiran a representar a sus partidos en las contiendas del 24. Estaremos atentos. 
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Consensus in divided nation: voters 

dread a rerun of 2020 

“No me van a intimidar”, dice Boric tras 
atentado en que se lo amenazó, a días de 

que presente la comisión de tierras 
indígenas  

Public parcels touted for L.A. housing DOJ finds years of police abuses in 
Minneapolis 

Police in Minneapolis blatantly 
disregarded civil rights, U.S. says 

 

 

Climat: les ravages d’une 
surchauffe planétaire 

Vox tensiona al PP al negar que exista 
la violencia machista 

Wall Street job cuts pass 11,000 Tory timebomb as millions face 
surge in mortgage rates 

El socialismo acusa a La Cámpora de 
no cumplir el acuerdo para las PASO 

Plano Diretor de SP poderá dobrar regiões 
verticalizadas 

Oposición elegirá a su candidato 
sin participación del CNE  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Putin anunció que Rusia ya transfirió ojivas nucleares a Bielorrusia  

•Calor extremo azota gran parte de Texas  

•Oposición de Venezuela irá a primarias sin ente electoral 

•Cerdos, gallos, licor y armas son parte del insólito decomiso en una cárcel de Ecuador 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano interpuso queja contra Sheinbaum por presunto uso de recursos públicos en 

evento en CDMX.- El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez Máynez, señaló que su partido interpuso una queja ante el Instituto Nacional 

Electoral (INE) contra Claudia Sheinbaum por el evento que realizó el pasado jueves 15 de junio en el 

Monumento a la Revolución, previo a separarse de su cargo como jefa de gobierno de la Ciudad de 

México. [LA LISTA] 

COMISIONES 

Diputados aprobaron iniciativa para regular la venta de boletos.- La Comisión de Economía, 

Comercio y Competitividad aprobó un dictamen, con 24 votos a favor y 11 en contra, que busca 

reformular las leyes federales de Protección al Consumidor para regular la venta de boletos. [ROLLING 

STONE, BLOOMBERG] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PVEM 

Se registra Manuel Velasco; recicla estrategia del PAN y PRI en seguridad y promete fraternidad.- 

Acompañado de Karen Castrejón Trujillo, dirigente nacional del PVEM, el exgobernador por Chiapas 

aseguró que su campaña será por la unidad y fraternidad por lo que sus mensajes nunca irán a 

denostar las propuestas de sus compañeros aspirantes. [FORBES] 

LEGISLATIVO 

Martí Batres es oficialmente el nuevo jefe de Gobierno de la Ciudad de México.- Luego de que el 

pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó el nombramiento de Martí Batres como nuevo 

jefe de Gobierno en sustitución de Claudia Sheinbaum, el nuevo mandatario capitalino rindió protesta 

al cargo. [FORBES, EL PAÍS, LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México y Unión Europea acordaron "acelerar" la modernización de su acuerdo comercial.- La 

presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, y el mandatario de México, Andrés Manuel 

López Obrador, acordaron "acelerar" negociaciones para modernizar el acuerdo de comercio y 

cooperación que mantienen desde el 2000 y finalizar el proceso este año. [SWISSINFO, EFE] 

Biden espera atender llamado de AMLO a frenar envío de armas peligrosas de Estados Unidos a 

México.- Biden reveló que el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, le saca a colación 

el tema del tráfico de armas estadounidenses a México cuando él le habla sobre la necesidad de 

acabar con el narcotráfico, especialmente de un potente opioide llamado fentanilo. [FORBES] 

https://la-lista.com/politica/2023/06/16/mc-interpone-queja-contra-sheinbaum-por-presunto-uso-de-recursos-publicos-en-evento-en-cdmx
https://es.rollingstone.com/diputados-aprueban-iniciativa-para-regular-la-venta-de-boletos/
https://es.rollingstone.com/diputados-aprueban-iniciativa-para-regular-la-venta-de-boletos/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/conciertos-en-mexico-diputados-aprueban-cambios-contra-viacrucis-en-reembolsos/
https://www.forbes.com.mx/se-registra-manuel-velasco-recicla-estrategia-del-pan-y-pri-en-seguridad-y-promete-fraternidad/
https://www.forbes.com.mx/marti-batres-es-oficialmente-el-nuevo-jefe-de-gobierno-de-la-ciudad-de-mexico/
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-16/el-congreso-de-ciudad-de-mexico-admite-la-renuncia-de-claudia-sheinbaum-al-gobierno-capitalino.html
https://la-lista.com/politica/2023/06/16/marti-batres-toma-protesta-como-jefe-de-gobierno-sustituto-de-la-cdmx
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-y-ue-acuerdan--acelerar--la-modernizaci%C3%B3n-de-su-acuerdo-comercial/48596536
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Adán López Hernández renunció a la Segob; queda Encinas como encargado de despacho.- Adán 

Augusto López Hernández renunció a la Secretaría de Gobernación para participar en el proceso de 

elección de la candidatura de Morena, PT y PVEM a la Presidencia de la República y será Alejandro 

Encinas quien quede como encargado de despacho, informó Andrés Manuel López Obrador. 

[FORBES, INFOBAE, AP] 

POLÍTICA 

INE impone medidas cautelares a los recorridos de ‘corcholatas’.- La Comisión de Quejas y Denuncias 

del INE declaró procedente la adopción de medidas cautelares, en vertiente de tutela preventiva, 

para las giras que realizarán las ‘corcholatas’ en el país a partir de la próxima semana. [LA LISTA, 

FORBES, EL PAÍS, INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos sancionó a banda de traficantes de migrantes del noroeste de México.- El 

Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció la imposición de sanciones a una banda de 

traficantes de migrantes en México que proporcionaba documentación falsa a solicitantes de asilo 

procedentes de una veintena de países para burlar el proceso. [AP, WASHINGTON POST, EUROPA 

PRESS, SWISSINFO] 

GENERAL 

Estados Unidos pidió a México revisar los derechos laborales de los mineros de San Martín.- Estados 

Unidos pidió a México que revise si a los trabajadores de la mina de San Martín, en el estado de 

Zacatecas, se les están denegando sus derechos a la libertad de asociación y negociación colectiva. 

[SWISSINFO, REUTERS, BLOOMBERG]  

México dijo que 200 boxeadores mexicanos retirados que pelearon en California podrían tener 

derecho a pensión.- La Secretaría de Relaciones Exteriores de México dijo tener una lista de 206 

boxeadores mexicanos que podrían ser elegibles. La dependencia dijo que ya había localizado a 23 

ex boxeadores, y entregado cheques a cuatro de ellos. [AP, WASHINGTON POST] 

Cientos de personas huyen de los enfrentamientos entre cárteles de la droga en el oeste de México.- 

Los enfrentamientos armados entre cárteles de la droga obligaron a unas 700 personas a huir de 

poblados rurales en el estado occidental de Michoacán, indicaron activistas y un sacerdote local. 

[AP] 

Banco Europeo de Inversiones firmó acuerdo con México.-  La viceministra de Relaciones Exteriores, 

Carmen Moreno Toscano, encargada de despacho de la Cancillería, suscribió una Declaración 

Conjunta de Intención con la jefa de División para el Sector Público de América Latina y el Caribe del 

BEI, Kristin Lang. [ANSA LATINA] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin sigue abierto a contactos para discutir soluciones en Ucrania, según el Kremlin.-  El presidente 

de Rusia, Vladímir Putin, sigue abierto a cualquier contacto para abordar las posibles soluciones al 

conflicto en Ucrania, anunció el portavoz de la Presidencia rusa, Dmitri Peskov. [EFE] 
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Putin dijo que Zelenski es una "desgracia para el pueblo judío" y afirma que su contraofensiva está 

fracasando.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, aseguró que la contraofensiva de las fuerzas 

ucranianas en el este del país está fracasando durante una comparecencia en el Foro Económico 

que se está celebrando en la ciudad de San Petersburgo y en la que ha asegurado además que su 

homólogo ucraniano, Volodimir Zelenski, "es una desgracia para el pueblo judío", en un insulto a la 

herencia del mandatario. [EUROPA PRESS] 

Putin anunció que Rusia ya transfirió ojivas nucleares a Bielorrusia.- El presidente Vladimir Putin 

confirmó que Rusia ya había empezado a transferir armas nucleares a Bielorrusia, tal como lo había 

anunciado en marzo. [SWISSINFO, EFE, DW, EUROPA PRESS] 

Bombardeos rusos en Kiev durante visita de mandatarios africanos.- Rusia bombardeó Kiev durante 

una visita de mandatarios africanos que buscan una mediación de paz y afirmó que la contraofensiva 

ucraniana en el sur del país está condenada al fracaso. [SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24] 

NEGOCIACIONES 

Zelenski se reunió en Kiev con una delegación africana en busca de una paz "verdadera" y "sin 

engaños".- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, y los líderes de varias naciones africanas se 

reunieron en Kiev con el objetivo de avanzar hacia la implementación de un acuerdo de paz que 

ponga fin a las hostilidades entre Rusia y Ucrania. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Estados Unidos enviará a Ucrania USD 205 millones en asistencia.- Estados Unidos enviará un paquete 

adicional de ayuda humanitaria para Ucrania de 205 millones de dólares, anunció el secretario de 

Estado estadounidense Antony Blinken este viernes. [DW, SWISSINFO]  

Alemania confirmó que suministrará 64 misiles antiáereos para reforzar la defensa de Ucrania.- El 

ministro alemán de Defensa, Boris Pistorius, confirmó que Berlín entregará 64 misiles antiáereos a 

Ucrania en el marco de los nuevos anuncios del Grupo de Contacto para redoblar la asistencia militar 

a Kiev. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OTAN creó centro para proteger infraestructura submarina.-  La OTAN inauguró un nuevo centro para 

proteger ductos y cables submarinos tras el aparente ataque aún sin resolver a los gasoductos Nord 

Stream y ante la preocupación de que Rusia esté mapeando infraestructura occidental vital para 

energía e internet en aguas de toda Europa. [AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden arremetió contra un periodista tras una pregunta sobre los archivos ucranianos del FBI.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, criticó duramente a un periodista por preguntar sobre unos 

archivos ucranianos del Buró Federal de Investigaciones. [SPUTNIK] 

Blinken deslindó el tema nuclear de un posible intercambio de presos con Irán.- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, desmintió que las negociaciones con Irán para un 

intercambio de presos estén relacionadas con las conversaciones para limitar el programa nuclear 

de Teherán. [SWISSINFO] 
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Biden exigió más restricciones a la venta de armas al cumplirse un año de la masacre de Uvalde.- El 

presidente Joe Biden hizo un llamado vehemente para que se impongan restricciones más estrictas a 

la venta de armas de fuego, al celebrar el primer aniversario de la primera ley federal significativa en 

casi tres décadas para regularlas, pero señaló que ésta supone apenas un “primer paso importante”. 

[AP] 

POLÍTICA 

Amenazas de venganza de Trump se suman a años de ataques contra las normas democráticas.- 

Cuando Donald Trump se convirtió hace unos días en el primer expresidente estadounidense en ser 

imputado por delitos federales, tanto él como sus partidarios siguieron la rutina habitual de montar 

una defensa victimista ante acusaciones de irregularidades sin precedentes. Sin embargo, en esta 

ocasión, lo que está en juego es más importante. [AP] 

LEGISLATIVO 

Senado confirmó nombramiento de primera jueza federal musulmana.- Nusrat Chowdhury, una 

abogada de derechos civiles, fue confirmada por el Senado como la primera jueza federal 

musulmana en la historia de Estados Unidos. [AP] 

JUDICIAL 

Un gran jurado de Estados Unidos imputó formalmente de seis cargos al joven que presuntamente 

filtró documentos del Pentágono.- Un gran jurado de Estados Unidos ha imputado formalmente este 

jueves a Jack Teixeira, miembro de la Guardia Nacional al que se le acusa de publicar documentos 

clasificados del Pentágono en las redes sociales, de seis cargos de retención y transmisión 

intencionado de información clasificada. [EUROPA PRESS] 

Hallado culpable el autor del tiroteo en la sinagoga de Pittsburgh en 2018.- El autor del tiroteo que 

mató a 11 judíos en una sinagoga de Pittsburgh en 2018 fue declarado culpable de los 63 cargos que 

se le imputaban, lo que lo hace elegible para la pena de muerte. [SWISSINFO, EL PAÍS, AP] 

GENERAL 

Calor extremo azota gran parte de Texas, sin pronto alivio a la vista.- Se emitieron avisos de calor 

excesivo en gran parte de Texas, incluyendo Brownsville, Corpus Christi, Dallas, Houston, Laredo y San 

Antonio, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional. Algunas de las ciudades con 

temperaturas de tres dígitos en la escala Fahrenheit el viernes fueron Austin, Del Rio, Junction, Laredo 

y San Angelo. [AP] 

Reinician limpieza tras paso de tornados en Texas y Florida.- Las autoridades reiniciaron las tareas de 

limpieza tras el paso de tornados en medio de fuertes tormentas en que murieron al menos cinco 

personas al tiempo que otra serie de tormentas se abre paso por los estados del sur de Estados Unidos. 

[AP] 

Financial Times defendió negociar con las firmas de IA el acceso a su información.- El diario Financial 

Times defendió la necesidad de que los medios de comunicación negocien con las grandes firmas 

del sector de la Inteligencia Artificial las condiciones para que sus sistemas de aprendizaje se nutran 

de noticias e informaciones elaboradas por ellos. [SWISSINFO] 

CANADÁ 

Corte Suprema canadiense ratificó la devolución de solicitantes de asilo a Estados Unidos.- La Corte 

Suprema canadiense ratificó un acuerdo de inmigración con Estados Unidos bajo el cual los 

solicitantes de asilo deben hacerlo en su primer país de arribo. [AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

NICARAGUA 

La CIDH llamó a actuar contra "la represión" en Nicaragua.- La Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos (CIDH) difundió un comunicado en el que llamó a los países de América Latina a actuar 

contra "la represión y violaciones de derechos humanos en Nicaragua", días antes de la asamblea 

general de la OEA. [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Cristina Fernández reiteró que el FMI es el problema fundamental de Argentina.- La vicepresidenta de 

Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, reiteró que el principal problema que tiene el país es el 

actual endeudamiento de 45.000 millones de dólares con el Fondo Monetario Internacional y recordó 

que fue tomado durante la gestión del expresidente Mauricio Macri (2015-2019). [TELESUR] 

BOLIVIA 

Papa Francisco brindó certeza a Bolivia contra curas pederastas.- Los bolivianos acogen con 

beneplácito la voluntad del Papa Francisco de emprender acciones conjuntas con el gobierno del 

presidente Luis Arce contra sacerdotes pederastas, destacada en un tuit por el mandatario del Estado 

Plurinacional. [PRENSA LATINA, SWISSINFO, AP, RT] 

CHILE 

Firmaron durante foro en Chile un pacto contra el hambre.- Parlamentarios de 64 países firmaron en 

Chile un pacto global para la lucha contra el hambre, que afecta a 828 millones de personas en el 

mundo. Convocados por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 

Agricultura, 150 parlamentarios se reunieron por dos días en la sede del Parlamento chileno en la 

ciudad de Valparaíso. [DW] 

Gobierno de Chile denunció la filtración de una "conversación privada" de Boric con parlamentarios.- 

La Fiscalía de Chile confirmó que el Gobierno ha presentado una denuncia contra los responsables 

de haber filtrado una "conversación privada" entre el presidente del país, Gabriel Boric, y un grupo de 

funcionarios gubernamentales y parlamentarios de la zona sur de la nación andina. [EUROPA PRESS, 

DW] 

COLOMBIA 

Scholz y Petro prometieron desarrollar el hidrógeno verde.- El canciller alemán Olaf Scholz, y el 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, destacaron la cooperación en la lucha contra la crisis 

climática como algo clave en las relaciones entre los dos países. [DW] 

Alemania y Colombia acordaron alianza climática y energética.- El ministro colombiano de Exteriores, 

Alvaro Leyva, firmó en Berlín una "alianza por el clima y la transición energética justa" con 

representantes del gobierno alemán, en el marco de la visita del presidente colombiano Gustavo 

Petro. [DW] 

Gobierno colombiano dijo que no ha discutido con ELN subsidio para que deje de secuestrar.- El 

Gobierno colombiano aseguró este viernes que no ha discutido en los diálogos con el Ejército de 

Liberación Nacional la creación de un fondo internacional para subsidiar a esa guerrilla a cambio de 

que deje de secuestrar, una posibilidad que ha causado revuelo en el país. [SWISSINFO]  
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ECUADOR 

Cerdos, gallos, licor y armas son parte del insólito decomiso en una cárcel de Ecuador.- Las fuerzas 

de seguridad encontraron armas, municiones, artículos tecnológicos, bebidas alcohólicas, pero 

también cerdos y gallos de pelea en el interior del penal Bellavista en Santo Domingo de los Tsáchilas. 

[CNN] 

VENEZUELA 

Oposición de Venezuela irá a primarias sin ente electoral.- La oposición venezolana anunció que las 

elecciones primarias para definir el candidato que enfrentará a Nicolás Maduro en las presidenciales 

de 2024 serán independientes y con voto manual al descartar el apoyo del órgano electoral, tras la 

renuncia de varios rectores. [DW] 
 

EUROPA 

FMI pidió a Europa un acuerdo fiscal “rápido” que dé sostenibilidad a largo plazo.- El Fondo Monetario 

Internacional pidió a los países de la Unión Europea que logren pronto un acuerdo sobre sus reglas 

fiscales para crear un marco de sostenibilidad a medio plazo y animó a todos, especialmente a los 

más endeudados, a hacer mayores esfuerzos por reducir su déficit. [EFE] 

FINLANDIA 

Ultraderecha regresó al Gobierno de Finlandia ocho años después.- El partido de ultraderecha 

Verdaderos Finlandeses, segunda fuerza política del país nórdico, regresará ocho años después al 

Gobierno de Helsinki, tras el acuerdo alcanzado con el conservador Kokoomus, vencedor de las 

recientes elecciones y otros dos pequeños partidos de derechas. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Macron recibió a Bin Salmán con la estabilidad en Oriente Próximo y la guerra de Ucrania como telón 

de fondo.- El presidente francés, Emmanuel Macron, recibió al príncipe heredero saudí, Mohamed bin 

Salmán, en París en el marco de una visita oficial en la que las dos partes tienen previsto tratar 

cuestiones de índole bilateral y también internacional, incluidos los últimos movimientos de 

reconciliación en Oriente Próximo y la guerra en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

GRECIA 

Naufragio en Grecia: nueve egipcios fueron capturados por presunto tráfico de personas.- Nuevos 

detalles sobre lo ocurrido han sido revelados y como resultado, al menos nueve personas de 

nacionalidad egipcia fueron capturadas en Grecia por su presunta vinculación a organizaciones de 

tráfico de personas, las cuales serían responsables de la tragedia. [FRANCE 24] 

Los migrantes del barco que naufragó frente a Grecia pagaron entre 4.000 y 6.000 euros por el viaje.- 

Los migrantes y refugiados que viajaban en el pesquero hundido el miércoles frente a las costas de 

Grecia pagaron entre 4.000 y 6.000 euros por embarcarse en esta peligrosa travesía, que se ha 

saldado por el momento con un balance oficial de 78 fallecidos pero ha dejado, además, cientos de 

desaparecidos. [EUROPA PRESS] 

Se reducen las posibilidades de encontrar supervivientes tras el naufragio en Grecia.- La búsqueda 

de supervivientes del naufragio de una embarcación repleta de migrantes frente a las costas de 

Grecia prosigue este viernes, de acuerdo con las autoridades, pero la esperanza de hallar personas 

con vida "se reduce", más de dos días después de la tragedia. [SWISSINFO] 
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VATICANO 

Papa Francisco salió del hospital tras su operación de abdomen.- Tras nueve días ingresado por una 

operación de abdomen, el Papa Francisco, de 86 años, abandonó el hospital Gemelli de Roma para 

regresar al Vaticano, donde su evolución será vigilada de cerca ante un verano con una agenda 

cargada. [SWISSINFO, EFE, AP, TELEMUNDO] 
 

ASIA 

CHINA 

Xi Jinping y Bill Gates, reunidos para fortalecer cooperación en innovación y desarrollo.- El presidente 

de China, Xi Jinping, se reunió con Bill Gates, copresidente de la Fundación Bill y Melinda Gates, con 

el objetivo de fortalecer la cooperación en innovación científica, desarrollo global y salud pública. 

[FORBES, SWISSINFO, AP] 

China minimizó el informe de firma de Estados Unidos sobre hackeo.- El Gobierno chino rechazó por 

“exagerado y poco profesional” el informe de una firma de seguridad estadounidense que atribuye 

a ciberpiratas vinculados con China los ataques a cientos de organismos públicos, escuelas y otros 

blancos en todo el mundo. [AP] 

COREA DEL SUR 

Estados Unidos desplegó submarino nuclear en Corea del Sur tras prueba del Norte.- Estados Unidos 

desplegó en Corea del Sur un submarino nuclear con capacidad para transportar alrededor de 150 

misiles Tomahawk, un día después de que Corea del Norte reanudó sus pruebas armamentísticas en 

respuesta a las maniobras conjuntas de Washington y Seúl con fuego real. [AP] 

JAPÓN 

Japón aprobó reforma que incluye la falta de consentimiento como clave en los delitos sexuales.- El 

Parlamento japonés aprobó una reforma con la que por primera vez el Código Penal toma en 

consideración el consentimiento como clave para definir si se cometió una agresión sexual o no, 

independientemente del uso de la fuerza. El Legislativo también aumenta de 13 a 16 la edad mínima 

para el consentimiento sexual. Por otra parte, los parlamentarios aprobaron un polémico proyecto de 

ley LGBTIQ+, en medio de acusaciones de que alentaría a la discriminación contra la comunidad. 

[FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

MALI 

ONU constató más de 1.000 civiles muertos y 445 heridos por la violencia en Malí durante los últimos 

12 meses.- Naciones Unidas ha constatado la muerte de 1.002 civiles malienses y otros 445 heridos por 

la violencia registrada a lo largo de los últimos doce meses en el país africano, escenario en el mismo 

periodo de más de una treintena de ataques contra las fuerzas de la misión de la ONU, la MINUSMA, 

que han dejado nueve cascos azules fallecidos y 33 heridos graves. [EUROPA PRESS] 

Mali pidió al Consejo de Seguridad la “retirada inmediata” de la misión de paz de la ONU.- El Gobierno 

de Mali pidió en el Consejo de Seguridad de la ONU la retirada “inmediata” de la misión de paz en el 

país, la Minusma, desplegada desde 2013, cuando quedan dos semanas para que se vote la 

renovación de su mandato. [EFE, EUROPA PRESS] 
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SUDÁN  

Unicef pidió más protección para menores atrapados en choques en Sudán.- El conflicto en Sudán 

mató a más de 330 niños y dejó a otros 13 millones con una extrema necesidad de ayuda humanitaria, 

dijo Unicef, que hizo un llamado a los bandos enfrentados para que mejoren la protección a los 

jóvenes vulnerables. [AP, SWISSINFO, DW] 
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